

MAYO - AGOSTO 2024

Nuevo Boletín Diocesano

OBISPADO DE MAR DEL PLATA



N° 21 - AÑO VII

Índice

Acontecimientos	3
Mensajes y homilías	29
Decretos y Disposiciones	32

Equipo Editorial

Pbro. Juan Cruz Mennilli
Pbro. Lic. Ezequiel E. Kseim, Canciller

Editor

Juan L. Rodríguez Mas

Diseño

Yamila Elizabeth Mársico

Redacción, fotografía e imágenes

Oficina de prensa y comunicaciones

prensa@iglesiamdp.org.ar

cancilleria@iglesiamdp.org.ar

Boletín Diocesano N° 21

Mayo - Agosto 2024



The background features a large, faint circular seal. The outer ring contains the text "OBISPADO DE MAR DEL PLATA" at the top and "REPÚBLICA ARGENTINA" at the bottom. In the center of the seal is a stylized cross above wavy lines representing water. The word "Cancillería" is written below the wavy lines.

Acontecimientos

Mayo | Agosto 2024

Cancillería

"De la Misa a la Mesa": Oración por el trabajo junto a Mons. Giobando y representantes del ámbito laboral

01/05/2024

Se celebró en la Iglesia Catedral una Misa en la que se elevaron plegarias por los trabajadores, y por los que buscan empleo. En vísperas de la memoria de San José Obrero y del Día Internacional de los Trabajadores, se hicieron presente en la celebración el intendente municipal, Guillermo Montenegro, y los concejales Florencia Ranellucci y Diego Garcia, así como también representantes de distintos ámbitos, tales como el presidente de la Unión del Comercio, la Industria y la Producción (UCIP), Blas Taladriz; el presidente del Parque Industrial, Alberto Chevalier; el presidente de la Sociedad Rural de Mar del Plata, Juan Carlos Petersen; y el secretario seccional de la CGT, José Luis Rocha; y representantes de movimientos sociales. Asimismo, Cáritas se hizo presente a través de voluntarios que en la entrada recibían alimentos no perecederos, y de sus autoridades, Mónica Aguerrido y el presbítero Hernán David, mientras que también participó la Pastoral Social de la diócesis, acompañada por el presbítero Oscar Maipah. Por su parte, el senador provincial Ariel Martínez Bordaisco y la presidente del Honorable Concejo Deliberante, Marina Sánchez Herrero, enviaron sendas notas de adhesión a la celebración, excusándose de participar debido a otros compromisos. La Eucaristía fue también concelebrada por los presbíteros Ariel Sueiro, Juan Cruz Mennilli y Juan Pablo Arrachea.

En la homilía, el administrador apostólico, monseñor Ernesto Giobando, comenzó destacando la figura de San José como modelo del trabajador, "ya que era carpintero, oficio que le enseñó a Jesús, de quien se destaca en el Evangelio que también lo era." En esa línea reflexionó que "no hay mejor aprendiz que un hijo que ve trabajar a

su papá", y recordó una vivencia del año pasado -cuando con la Pastoral Social visitó el Parque Industrial- "y había un joven haciendo una pasantía viendo a un tornero para aprender a fabricar." Y afirmó: "cuando se rompe ese transmitir conocimientos y el transmitir el arte del trabajo, se rompe la sociedad. Por eso la sociedad se reconstruye con la educación y el trabajo". En otro pasaje de su prédica, destacó que "la Iglesia ha tratado siempre al lado de los que más lo necesitan porque el mismo Jesús estuvo cerca de los que más lo necesitaban, y de los pobres. La multitud que lo seguía necesitaba un pastor y un maestro, un corazón compasivo. Y Jesús tenía un corazón compasivo, por eso los preferidos de Dios son los más pobres, aquellos que están más desprotegidos. Por eso nos pide tener un corazón de pobres". Finalmente, agradeció a la Pastoral Social, destacando su rol "en esta realidad en la que hay muchas mesas en las que falta lo esencial". Y compartió que "escuchando a la gente que está pasándola mal escuché a un papá de familia que decía que quiere elegir el desayuno para su hija y no tener que recibir el que no elige, y esto es algo que nos toca a todos los que hoy podemos elegir el alimento". "Es dialogando los distintos sectores como podremos llegar a que todos puedan llevar ese alimento con el sudor del trabajo, pero no dejemos de pedir a San José que nos ayude hoy a ser solidarios, ya que hay muchos hermanos con necesidades y Jesús nos recuerda que cada vez que los socorrimos, fue a Él a quien lo hicimos. Que como decía la Madre Teresa de Calcuta, podamos tener pequeños gestos, pero con gran amor" concluyó.



La Capilla San José Obrero de Necochea celebró su fiesta patronal

02/05/2024

En la mañana del 1 de mayo, la Capilla San José Obrero de la ciudad de Necochea, celebró sus fiestas patronales. En el marco del día internacional de los trabajadores, la comunidad elevó sus plegarias por todos los trabajadores y por quienes buscan un empleo.

La celebración comenzó con la Santa Misa que presidió el administrador apostólico de la diócesis, monseñor Ernesto Giobando. Los sacerdotes de la zona también se hicieron presente, junto a gran número de fieles. A continuación, se realizó una procesión por las calles del barrio, pidiendo la intercesión de San José por las intenciones de todos los vecinos. Finalmente, los fieles compartieron un almuerzo fraterno en el que además celebraron anticipadamente el cumpleaños del padre Alejandro Martínez, párroco de la comunidad.

La memoria litúrgica de San José Obrero fue establecida oficialmente por Pío XII el 1 de mayo de 1955 para ayudar a los trabajadores a no perder el sentido cristiano del trabajo.



Actividad diocesana en el Seminario platense

05/05/2024

Los seminaristas de nuestra diócesis, que se forman en el Seminario San José, en la ciudad de La Plata, recibieron esta semana la visita de monseñor Ernesto Giobando y del padre Juan Pablo Cayrol.

El Administrador Apostólico, que celebró el pasado viernes 3 el 10mo. aniversario de su ordenación episcopal, presidió ese día la Eucaristía en la Capilla San Justino, del Seminario. La misma fue concelebrada por el padre Cayrol y el padre Tomás de la Riva, formador en el seminario.

Durante el fin de semana los seminaristas participaron de la tradicional "Convivencia de Pascua", un encuentro fuera del seminario en el que se encuentran con un sacerdote de nuestra diócesis. En esta ocasión, el padre Juan Pablo fue quien les compartió su testimonio y participó de distintos momentos junto a los jóvenes que se forman para el sacerdocio ministerial.



Fiesta de Luján en su santuario marplatense

05/05/2024

La solemnidad de Nuestra Señora de Luján, patrona de la República Argentina, es objeto de múltiples celebraciones en nuestro país y en nuestra diócesis. En esta oportunidad, el Santuario ubicado en Av. Polonia y Av. Mario Bravo, celebró a la Santísima Virgen en su advocación de Nuestra Señora de Luján.

Monseñor Ernesto Giobando recibió en el Santuario de la Virgen de Luján a los fieles que recorrieron en procesión las calles del barrio y a continuación presidió la Santa Misa junto al párroco, presbítero Hernán David y al diácono Sergio Vaghini.

Entre los fieles, un numeroso grupo de niños expresó su devoción y amor a María, con distintos gestos durante la celebración. El Administrador Apostólico se dirigió especialmente a ellos al hablarles de la Virgen de Luján y conversar con ellos sobre las palabras del Señor a la Santísima Virgen, que se proclamaron en el Evangelio.



Fiesta Patronal de la Parroquia Jesús Obrero

06/05/2024

La Parroquia Jesús Obrero, en la ciudad de Mar del Plata, celebró con distintas actividades su fiesta patronal. Miembros de la comunidad parroquial y de la escuela Jesús Obrero, con sus abanderados y escoltas, participaron de los actos que comenzaron con la bendición de la "Casa de la Caridad", en la que voluntarios y colaboradores de la parroquia seguirán adelante con la asistencia y el acompañamiento de los que más lo necesitan.

El administrador apostólico de la diócesis, monseñor Ernesto Giobando sj. destacó la obra de caridad que se lleva adelante y que desde ahora contará con renovadas instalaciones, sobre las que impartió la bendición. A continuación de ese rito, comenzó la procesión por las calles del barrio.

Una vez que se regresó al templo parroquial, el cual lucía encendidas cuatro velas en referencia a un nuevo aniversario de su consagración,

dio inicio la Santa Misa, que fue presidida por el Administrador Apostólico y concelebrada por el cura párroco, presbítero Ezequiel Kseim. En la homilía, monseñor Giobando destacó que "si bien muchas veces no es fácil amarnos los unos a los otros, es el camino para poder amar a Dios" y que "la persona que descubre el amor personal de Dios, descubrió todo". Refiriéndose al título que lleva la Parroquia, afirmó que "Jesús Obrero, trabajó y aprendió en su casa, mirando a su papá" y destacando el valor de la familia sostuvo que "es importante aprender a sobrellevar las dificultades con amor y con fe ya que Dios nos creó para ser familia".

Finalizada la celebración, la Parroquia ofreció un agasajo con té y tortas, como es tradicional en esa comunidad.



El Hogar de Cristo de Comunidades del Sur celebró su 5to. Aniversario

08/05/2024

En un clima de fiesta, se celebró un nuevo aniversario del Hogar de Cristo "Comunidades del Sur – Don Orione", de la ciudad de Mar del Plata.

El párroco, presbítero Santiago Arriola, dio la bienvenida a los presentes a la vez que agradeció la presencia del administrador apostólico, monseñor Ernesto Giobando, quien visitó por primera vez el hogar.

Por su parte, el prelado destacó que "visitar el Hogar de Cristo es como sentirse en casa, ya que como vicario de la Zona Flores, en Buenos Aires acompañaba los Hogares de Cristo." "Al cantar 'La vida como viene', sabemos que la letra define el carácter de la institución, y precisamente así llegamos a la Misa: como estamos. Y Jesús nos recibe en este gran hogar que es la Iglesia.

"En la homilía monseñor Giobando se refirió a la primera lectura (Hch 16,22-34) y expresó "Pablo y Silas la pasaron muy mal en esa prisión. Si bien no eran ladrones ni asesinos –eran discípulos- les tocó padecer, así como Jesús también pasó por el peor de los castigos.

Los que seguimos a Jesús tenemos que estar dispuestos también a sufrir porque Él sufrió por nosotros." Y agregó "me quiero detener en la figura del carcelero, que es el que cuida que no te fugues y no salgas, ya que hoy muchas veces nosotros mismos tenemos un carcelero adentro que te esclaviza y te dice 'no tenés salida'. ¡Qué difícil cuando nos convertimos en carceleros! Pero cuando entramos acá al Hogar vemos la imagen de la cruz con la cadena rota: ¡ahí está nuestra libertad!" "Así como Pablo y Silas cantaban a Dios en la prisión en medio de sus tormentos y sus cadenas se abrieron, hoy

estamos acá alabando a Dios, porque Jesús vino a liberarnos de esas cadenas que nadie rompe y que son difíciles de romper cuando estamos solos, pero en este lugar estamos con otros, tenemos una familia. Y así como este carcelero se convirtió, el carcelero que está adentro y que me esclaviza, o me impide soñar, se tiene que convertir. Para eso estamos en la mesa del encuentro, del perdón, de la resurrección y de la vida", reflexionó.

Finalmente recordó al padre Carlos Mugica -a pocos días de celebrarse el 50 aniversario de su muerte- y pidió "que su testimonio y el de todos los que entregan su vida al servicio de los más pobres nos ayude a jugarlos por la liberación de nuestras vidas y de la de tantos que están necesitados de que el carcelero que está adentro se convierta y pueda creer en Jesús."



Fiesta de la Virgen de Luján en la Parroquia de La Dulce

09/05/2024

La comunidad de la localidad de La Dulce, en el Partido de Necochea, celebró este miércoles la fiesta patronal de su parroquia.

El administrador apostólico de la diócesis, monseñor Ernesto Giobando sj., presidió la celebración, que comenzó con la procesión y continuó con la Santa Misa.

Participaron de la misma varios fieles de la zona, además de sacerdotes que residen en la ciudad de Necochea, y que viajaron para acompañar al párroco, presbítero Alejo Contini, y a la comunidad dulceense en la celebración de la Patrona de la República Argentina.

Esta fiesta patronal fue la ocasión para la primera visita de monseñor Giobando a esa parroquia, la cual continuará el día de mañana con la recorrida por otras comunidades de esa zona rural, que también son acompañadas por el padre Contini.

Acerca de la festividad mariana, Giobando expresó que "la Virgen de Luján es un signo para todos nosotros, un signo de unidad, y eso es lo que tenemos que lograr en la Argentina: que siendo diferentes, los cristianos tenemos una misma mamá" y agregó "le pido a la Virgen que nos anime a caminar para adelante unidos como pueblo.

"Luego de los actos litúrgicos, tuvo lugar un ágape en el salón parroquial, en el que los parroquianos compartieron mates y cosas dulces y conversaron con el Administrador Apostólico acerca de la vida de esa comunidad.



Monseñor Giobando visitó la comunidad educativa de Juan N. Fernández

11/05/2024

El administrador apostólico de la diócesis de Mar del Plata, monseñor Ernesto Giobando sj., visitó las escuelas episcopales de la localidad de Juan N. Fernández, Escuela Condesa de Sena e Instituto Excelsior.

Allí, mantuvo un fecundo encuentro con el equipo de conducción, integrado por el cura párroco, presbítero Alejo Contini, la representante legal, Evangelina Etcheverry y directivos de los distintos niveles.

Como cierre de la visita, monseñor Giobando realizó una breve oración y dio la bendición a toda la comunidad.



Jardines de Infantes católicos celebraron la "Fiesta de la Fe"

11/05/2024

La Junta Regional de Educación Católica (JuREC) de la diócesis de Mar del Plata llevó adelante en instalaciones del Colegio Divino Rostro, de la ciudad de Mar del Plata, la 9na. edición de la Fiesta de la Fe, que este año tuvo como lema "Animados por la fe, caminando en esperanza".

Este tradicional evento reúne a los niños de la tercera sección de los jardines de infantes católicos, ya sean del Obispado o bien de Órdenes o Congregaciones Religiosas.

En esta ocasión participaron más de 600 alumnos de 13 jardines de infantes, que en un clima de alegría fueron protagonistas de distintos momentos que incluyeron momentos de oración, juegos y música.

El área de Pastoral y Catequesis de la JuREC, que es coordinada por la licenciada Gabriela Tumini y asesorada por el presbítero Gonzalo Domench fue la encargada de la organización.

Los referentes expresaron su alegría "por el compromiso de todas las personas que colaboraron para que los niños y niñas de nuestros jardines de infantes pudieran vivir una verdadera fiesta y encontrarse con otros alumnos que son también parte de la gran familia que es nuestra Iglesia Diocesana.

"Cada año la Fiesta de la Fe tiene un gesto solidario, que este año fue reunir pañales para la institución diocesana Ain Kareem, que ayuda y acompaña a las mamás embarazadas, la destinataria de los mismos.

Respecto del eje de las actividades desarrolladas en esta edición, explicaron que "se trabajó en torno a la renovación del Bautismo, en

la alegría de ser hijos de Dios y hermanos entre nosotros, por lo que a través de cantos, y signos –particularmente el agua bendita– pudimos celebrar nuestra dignidad bautismal y también los adultos renovar nuestra fe con la alegría, el entusiasmo y la fe de los más chicos."

El administrador apostólico, monseñor Ernesto Giobando sj., hizo llegar su saludo a través del delegado episcopal de Educación, presbítero Juan Cruz Mennilli, quien además tuvo a cargo la oración final. Por su parte el presidente de JuREC, contador Javier Sánchez, agradeció a todos los que hicieron posible una vez más esta actividad.



Nuevo Hogar de Cristo y bendición de una Ermita de la Virgen de Luján en la Unidad Penal 15 de Batán

11/05/2024

El viernes 10 de mayo en el régimen abierto de la Unidad Penal 15 de la ciudad de Batán, el administrador apostólico, monseñor Ernesto Giobando sj., acompañado por el Capellán de la Unidad, presbítero Sebastián Vercellone; la Capellán de la Alcaldía 44, hermana Helena Ku, y voluntarios de la Pastoral Carcelaria Diocesana, inauguró en una de las casas de dicho lugar, un "Hogar de Cristo", que recibió el nombre de "Virgencita de Luján".

Este espacio estará vinculado al trabajo que ya viene realizando la Casa de Libertad y Misericordia, acompañado de la Pastoral Carcelaria de la Diócesis.

Con motivo de esta gran celebración se realizó la bendición de un mural y una ermita en conmemoración a la Virgen de Luján bajo el lema "Madre acercanos a Jesús".

A continuación, monseñor Giobando ingresó junto a todos los asistentes a la unidad penal para la bendición del espacio intramuros de la "Comunidad de Pastoral Universitaria (CPU)", donde la Pastoral Carcelaria además de organizar la celebración de la Santa Misa, brinda el dictado de diversos cursos, talleres de espiritualidad, cursos de formación laboral y educación no formal entre otras iniciativas que buscan acompañar integralmente a los internos.

En la ceremonia de bendición participaron diversos agentes del Servicio Penitenciario, tales como el director de la unidad, prefecto

mayor Gabriel Néstor Cufre; el subdirector de Asistencia y Tratamiento, prefecto Gerardo Dumerauf; la alcaide mayor coordinadora Régimen Abierto; Natalia Albizu; y el alcaide mayor Facundo Roa.



Se realizó el encuentro de la Vida Consagrada en la Diócesis de Mar del Plata

11/05/2024

Tuvo lugar en la Parroquia Nuestra Señora de Fátima, Mar del Plata.

El pasado sábado 11 de mayo los consagrados de la diócesis de Mar del Plata se dieron cita en la Parroquia Nuestra Señora de Fátima, de los Padres Agustinos Recoletos, para un encuentro con el administrador apostólico, monseñor Ernesto Giobando sj.

Al inicio de la jornada, los consagrados compartieron un desayuno, y luego participaron de un momento de oración en el templo parroquial. Posteriormente, tras la presentación de cada instituto y forma de vida consagrada, reflexionaron en torno a las preguntas "¿Qué esperamos de la Vida Consagrada en la Diócesis de Mar del Plata?" y "¿Cómo vivimos nuestra consagración en comunión con la Diócesis?"

Promediando la mañana participaron de la Santa Misa que presidió el Administrador Apostólico. Durante la homilía monseñor Giobando agradeció la presencia de cada uno de los carismas religiosos en la realidad diocesana, y los llamó a fortalecer la oración, "sabiendo que es un diálogo con aquel que nos ama y nos ha llamado".

Como uno de los frutos del encuentro, se incorporaron nuevos miembros al Equipo Diocesano Animador de la Vida Consagrada, para reforzar el servicio que se venía realizando y generar nuevos aportes.



Encuentro de Mons. Giobando con la nueva comisión del Movimiento Familiar Cristiano

17/05/2024

El miércoles 15 de mayo el administrador apostólico, monseñor Ernesto Giobando sj. se reunió en la ciudad de Balcarce con la nueva Comisión Directiva Diocesana del Movimiento Familiar Cristiano, elegida para el trienio 2024-2027.

El encuentro comenzó con la presentación de la Comisión, que está formada por dos matrimonios de Balcarce, dos de San Manuel y uno de Necochea. El grupo informó los lineamientos con los que se trabajará en este tiempo para acompañar a todas las familias como vienen, a la luz del Evangelio.

Monseñor Giobando dialogó con la Comisión en un marco familiar, y les compartió aspectos de su vida y su vinculación con la problemática de la familia así como también sus experiencias pastorales en esa pastoral, durante su ministerio presbiteral y episcopal.

Asimismo, el administrador apostólico hizo varias propuestas para encontrarse con familias que están deseosas de espiritualidad y a las que el Movimiento está llamado a acercarse y proponer la Buena Noticia.

En el encuentro finalizó con la celebración eucarística que presidió el Administrador Apostólico acompañado por el párroco de San José de Balcarce y asesor diocesano del MFC, presbítero Pablo Etchepareborda, y por el presbítero Luis Espósito.



Se celebraron los 20 años de la canonización de San Luis Orione

17/05/2024

En el patio del Colegio Don Orione, la comunidad educativa de la "Pequeña Obra de la Divina Providencia" celebró este jueves 16 la fiesta del santo fundador, a veinte años de su canonización. También residentes del Pequeño Cottolengo e integrantes del Hogar de Cristo participaron de la jornada en honor a su Patrono.

Asimismo, y aprovechando ese marco, se impuso el nombre de "Beato Eduardo Pironio" al imponente patio de la institución, que ahora luce una imagen del recientemente beatificado cardenal, quien fuera el segundo obispo de la diócesis de Mar del Plata.

El administrador apostólico, monseñor Ernesto Giobando sj., participó del acto y dio un mensaje especialmente dirigido a los alumnos allí presentes. "Así como en las imágenes que presiden este lugar, vemos la sonrisa de San Luis Orione y del Beato Eduardo Pironio, le pedimos a Dios que nos regale siempre la sonrisa del corazón y de la cara, porque sabemos que Él está siempre con nosotros", les dijo. Seguidamente impartió la bendición sobre el lugar



y roció con agua bendita a los alumnos, mientras cantaban animadamente.

En un momento emotivo de la ceremonia, la madre de Juan Manuel, el niño -hoy adolescente- curado milagrosamente por intercesión del Beato Pironio, compartió su testimonio, a la vez que el propio Juan Manuel conversó con varios alumnos y con monseñor Giobando.

Finalmente, alumnos de los distintos cursos realizaron representaciones acerca de la vida de Don Orión, y con distintas manifestaciones artísticas dieron un colorido especial a una jornada llena de alegría y devoción.



El 25 de mayo, monseñor Giobando recordó los orígenes religiosos de nuestra Nación

26/05/2024

Al participar junto al Intendente Municipal y las autoridades del distrito del acto oficial por el 214 aniversario de la Revolución de Mayo en el Museo José Hernández –en Laguna de los Padres–, el administrador apostólico de la diócesis, monseñor Ernesto Giobando sj. tuvo a cargo una invocación religiosa.

En primer término, evocó el recuerdo de los primeros evangelizadores de estas tierras ya que precisamente en ese lugar se encuentra la llamada "Reducción del Pilar", desde la cual los jesuitas Cardriel, Falkner, Strobel y Rejón, desplegaron su acción evangelizadora hacia fines del siglo XVIII.

Seguidamente, afirmó que "al recordar a aquellos héroes de la Revolución de Mayo descubrimos que nos dejaron una tarea: construir cada día esta nación de hermanos y hermanas", y citó al Beato Eduardo Pironio, segundo obispo de la diócesis de Mar del Plata:

"El mundo actual está hambriento de los frutos del Espíritu: caridad, gozo y paz. Vive asqueado de su egoísmo, de su tristeza y de su agitación. Reclama urgentemente un poco más de unidad, de alegría y de serenidad. Un auténtico apóstol de los tiempos modernos es el que sabe acercarse a su mundo para comunicar los preciosos frutos del Espíritu: darle la alegría de la fe, la serenidad de la esperanza y la unidad del amor en Cristo. Darle la seguridad de que Dios está en medio de los hombres y preside sus destinos, hacerle sentir la eficaz presencia de Cristo en el corazón de su época. Llenarlo del optimismo de la victoria final por la fe"

"¡Cómo cambiaría el mundo si los hombres nos convenciéramos de veras de que estamos simplemente de paso y lo único que vale es cumplir con nuestra misión concreta y amar sencillamente a nuestros hermanos! ¡Cómo se acabarían los egoísmos y las ambiciones, las envidias, los rencores y las guerras!"

Teniendo detrás el Museo Tradicionalista José Hernández, el obispo compartió con los presentes un fragmento del Martín Fierro, y una reflexión que según contó llegó a sus manos por parte de María del Rosario Pombo, en una reunión días pasados.

"Es el pobre en su orfanía
de la fortuna el desecho,
porque naides toma a pecho

el defender a su raza:

debe el gaucho tener casa,
escuela, iglesia y derechos"

Para referirse a esa estrofa, monseñor leyó en la reflexión mencionada "sumados a los cuerpos de cazadores, Migueletes, Blandengues y Húsares entre otros, fueron gauchos muchos de los que, con más voluntad que organización y disciplina, se opusieron con éxito a los aguerridos y profesionales batallones ingleses. Con Güemes sin la llamada "Guerra Gaucha" en el norte argentino, la guerra de la independencia no podría haber sido ganada. Y así fueron partícipes del nacimiento de la Patria, entre la rebeldía y la integración, entre la fuga y la adaptación. Pero siempre sostenidos por su fe, germen de la piedad popular nacional."

Retomando el Martín Fierro, enfatizó la cita "debe el gaucho tener casa, escuela, Iglesia y derechos", y agregó "el gaucho tiene y siempre ha tenido Iglesia. Propongamos este 25 de mayo trabajar todos juntos para que ese verso de José Hernández se cumpla en su totalidad."

Finalmente, al introducir la oración por la Patria, en la que pidió la intercesión de la recientemente canonizada Santa Mama Antula, la primera santa argentina, recordó que "fue el 11 de febrero de este año cuando el Papa Francisco nos regaló a Santa Mama Antula, esa mujer que caminó descalza nuestra querida tierra argentina. De ella se dice que fue la 'Madre espiritual de la patria', porque los que conformaron la Revolución de Mayo, en su mayoría hicieron los ejercicios espirituales que ella propició con tanto fervor y sacrificio."

"Querida Santa Mama Antula, Madre espiritual de nuestra Patria, inspiradora de fe y caridad, te pedimos que intercedas por nosotros. Ayúdanos a seguir tu ejemplo de entrega y servicio a Dios y al prójimo.

Que podamos vivir con la misma humildad y amor con los que vos recorriste nuestra tierra, llevando esperanza y consuelo a quienes más lo necesitaban.

Fortalece nuestra fe en momentos de duda, guíanos hacia una vida de paz y solidaridad, y acompáñanos en nuestro caminar, para que, como vos, seamos luz en el mundo. Amén."



Sierra de los Padres: La Gloria de la Peregrina celebró su Fiesta Patronal

30/05/2024

Sin que el frío impidiera la festiva procesión que tuvo lugar por las calles del barrio, la comunidad de la Capilla Nuestra Señora La Peregrina, celebró el pasado sábado 25 a su patrona, la Virgen María, que en esa comunidad se venera precisamente como "peregrina". Es por eso que la fiesta tiene lugar en torno a la Fiesta de la Visitación, cuando María "partió sin demora" y peregrinó varios kilómetros para visitar a Isabel, llevando en su seno a Jesús.

Luego de recorrer las calles con la imagen de la Virgen y con carteles llevados por los niños, con diversas peticiones, los fieles llegaron al templo, donde celebraron la Eucaristía, que estuvo presidida por el administrador apostólico, monseñor Ernesto Giobando sj.

Cabe destacar que la imponente capilla se encuentra en construcción y es de estilo románico, la sencillez, la ruralidad, la austeridad son parte de su esencia. La misma, perteneciente a la Parroquia Nuestra Señora del Pilar, de Sierra de los Padres, se encuentra ubicada en la calle Río Lules al 1600, del Paraje La Gloria de la Peregrina.



Junio

Corpus Christi: Fe y devoción a Jesús en la Eucaristía

01/06/2024

Cientos de fieles celebraron el Corpus Christi y manifestaron su fe y devoción en la presencia real de Jesús en la Eucaristía, con la Misa en la Catedral y la procesión por las calles del centro.

(Ver homilía completa en MENSAJES Y HOMILÍAS).



Se reunieron las autoridades de los centros de estudiantes de escuelas católicas

03/06/2024

Convocados por la Junta Regional de Educación Católica (JuREC) de la diócesis de Mar del Plata, presidentes y vicepresidentes de los distintos centros de estudiantes de las escuelas católicas de la diócesis, mantuvieron un encuentro organizado por el Equipo de Centros de Estudiantes, del Área de Pastoral de JuREC. En esta oportunidad, asistieron más de 50 alumnos, acompañados por sus docentes.

El encuentro tuvo lugar en la sede de la Junta, y comenzó con un momento de conversación en grupos pequeños y con una oración en la cripta de la Iglesia Catedral. Luego, los estudiantes presentaron las problemáticas y desafíos propios de cada una de sus realidades, y evaluaron juntos distintas propuestas para poder llevar adelante.

El administrador apostólico, monseñor Ernesto Giobando también participó durante un momento del encuentro, en el que les dirigió su mensaje, y dialogó con los participantes del encuentro. Por parte de la JuREC, tanto el delegado episcopal, presbítero Juan Cruz Mennilli, como el presidente, Javier Sanchez, agradecieron a los responsables del Área de Pastoral, Gabriela Tumini y presbítero Gonzalo Domench, y a todo el equipo que viene trabajando intensamente para generar este espacio de encuentro, escucha y trabajo con los representantes de los centros de estudiantes.

Asimismo, manifestaron que "es una prioridad favorecer estos espacios de participación y de escucha, que nos enriquecen a todos."



Oración ecuménica por la unidad de los cristianos

07/06/2024

El administrador apostólico de la diócesis de Mar del Plata, monseñor Ernesto Giobando sj., participó por parte de la Iglesia Católica del Encuentro de Oración por la Unidad de los Cristianos, que tuvo como lema "Amarás al Señor, tu Dios y a tu prójimo como a ti mismo".

El encuentro, que cada año reúne a distintas iglesias para compartir un momento de oración, se desarrolló en esta ocasión en la sede de la Iglesia Metodista y contó con la participación -además de monseñor Giobando y los miembros de la Comisión Diocesana de Ecumenismo y Diálogo Interreligioso- de Blanca Barrios, de la Iglesia Metodista; Daniel Simoes, de la Iglesia Cristiana Bíblica; Norberto Santillán, de la Iglesia Luterana IELU; Walter Llanos, de la Asociación Pastoral Evangélica de Mar del Plata, y Leticia Martínez, de la Iglesia Reformada Argentina.

Luego de la proclamación de la Palabra de Dios, cada religioso encabezó un momento de oración, y a continuación todos rezaron juntos, en un gesto de fraternidad, que fue coronado por el saludo de la paz.



30° aniversario del secundario de la Escuela Huinco Mons. Rau y bendición de imagen del Beato Carlo Acutis

08/06/2024

La comunidad educativa de la escuela Huinco Monseñor Enrique Rau celebró el miércoles 5 de junio, con una Misa y un acto, el trigésimo aniversario del nivel secundario.

El administrador apostólico, monseñor Ernesto Giobando sj. fue quien presidió la Eucaristía, que fue concelebrada por los presbíteros Miguel Cacciuto, párroco de la Sagrada Familia; Lucas Di Leva, capellán de la escuela; y Juan Cruz Mennilli, delegado episcopal de Educación.

En un gimnasio colmado de alumnos, docentes y autoridades, luego de entonar las estrofas de nuestro Himno Nacional, dio comienzo la Santa Misa, en la que el Administrador Apostólico bendijo un cuadro con la imagen del Beato Carlo Acutis, joven que próximamente será canonizado por el papa Francisco.



Monseñor Giobando, dirigiéndose a los alumnos, los exhortó a "hacer el bien siempre, y también en las redes y en internet, como lo hizo el Beato Carlo", a la vez que los animó a "tener un horizonte de verdad, sin ser esclavos de las modas y de lo que todos hacen", destacando que "tienen el ejemplo no solamente de Carlo Acutis o de monseñor Rau, sino también de sus padres, sus abuelos, de tantos inmigrantes que desde este Puerto soñaron un futuro grande y se esforzaron por ello."

Luego de la Misa, un grupo de alumnos compartió diversos números artísticos y finalmente las autoridades de la escuela y de la Junta Regional de Educación Católica (JuREC) -a través de su presidente, Javier Sánchez- dirigieron sentidas palabras a los presentes, destacando el clima de familia que se vive en la institución, lo cual fue también enfatizado por la inspectora del nivel en su mensaje a la comunidad.

Entre quienes estaban presente, se destacó un grupo de ex docentes de la institución, quienes recibieron el afecto y la gratitud de quienes hoy siguen sus pasos.



Fiesta del Sagrado Corazón de Jesús en Madariaga

08/06/2024

La comunidad de General Madariaga celebró este viernes 7 su Fiesta Patronal, en la solemnidad del Sagrado Corazón de Jesús. Este año, bajo el lema "Anímanos a seguirte", los fieles participaron de distintas propuestas, destacándose la procesión y la Misa que presidió el administrador apostólico, monseñor Ernesto Giobando sj. y concelebraron el párroco local, presbítero Daniel Climente, y el párroco de Inmaculada Concepción de Villa Gesell, presbítero Pablo Bosisio. El intendente municipal, Dr. Esteban Santoro, también se hizo presente entre otras autoridades.

A las 15 horas comenzó la procesión que recorrió el centro de la ciudad y finalizó en el atrio del templo parroquial, donde tuvo lugar la Eucaristía. Los niños de iniciación cristiana renovaron las promesas del bautismo acompañados de toda la comunidad y al finalizar se consagró el pueblo al Corazón de Jesús.

Los festejos concluyen el día sábado con el festival "Madariaga te canta y baila", en su cuarta edición, en el que artistas de la zona y bailarines homenajean a Jesús y también al inmaculado Corazón de María.



Monseñor Giobando conversó con la JuREC sobre los desafíos de la educación

11/06/2024

La Junta Regional de Educación Católica de la diócesis mantuvo su reunión mensual, que en esta ocasión contó con la presencia del administrador apostólico, monseñor Ernesto Giobando sj.

Luego de la presentación de lo realizado en la primera parte del año y de los proyectos en curso, cada Departamento compartió su realidad abarcando así las Áreas de Pastoral, ESI, Gestión Educativa, y los aspectos legales y contables de las escuelas.

Con una mirada amplia sobre la realidad, los miembros de la Junta dialogaron con monseñor Giobando sobre los desafíos que se nos presentan, buscando generar nuevos espacios para favorecer el discernimiento de la comunidad educativa hacia el nuevo Ideario de Escuelas del Obispado.

Finalmente, el Administrador Apostólico los animó a "saber siempre inspirar, lo cual es esencial en la educación, y más allá de la coyuntura que toca acompañar, no abandonar los grandes ideales, que nos hacen caminar hoy."



La Parroquia Sagrado Corazón celebró su 50 aniversario

12/06/2024

Un día de júbilo se vivió el pasado domingo 10 en la Parroquia Sagrado Corazón de Jesús (Mar del Plata) cuando celebró su Fiesta Patronal y además sus bodas de oro como Parroquia.

Con ocasión de la conmemoración del primer medio siglo desde su creación, se descubrió una placa conmemorativa cuya bendición estuvo a cargo del administrador apostólico, monseñor Ernesto Giobando sj.

A continuación, y como término de los festejos comenzados días atrás, la comunidad se dispuso a recorrer en procesión las calles del barrio, saliendo al encuentro de los vecinos que se iban acercando o salían de sus casas al ver pasar la imagen del Sagrado Corazón de Jesús.

Monseñor Giobando bendijo a varias familias e ingresó a distintas a viviendas que le pidieron que pasara a visitar a los enfermos.

Luego de la procesión, se celebró la Santa Misa en el templo parroquial, ubicado en Juncal entre Alberti y Rawson.



Allí, integrantes del Apostolado de la Oración se consagraron al Sagrado Corazón, tradicional devoción propia de la espiritualidad del corazón de Jesús.

El Administrador Apostólico agradeció al párroco, presbítero Héctor Bachmeier, y a toda la comunidad por la labor apostólica que desarrolla la parroquia, a la vez que juntos elevaron una plegaria por el ya fallecido padre Miguel Alú, quien durante décadas pastoreó esa comunidad.

Luego de la Misa, los feligreses se dirigieron a la Casa de Cáritas de la Iglesia Catedral, en el centro de la ciudad, donde compartieron un almuerzo festivo en el que celebraron fraternalmente estas patronales tan especiales en el marco de las bodas de oro parroquiales.



Gran fiesta de San Antonio en Mar del Plata

13/06/2024

La comunidad parroquial y educativa de San Antonio celebró este viernes 13 su Fiesta Patronal.

Debido a las inclemencias del tiempo, la procesión prevista debió ser suspendida, reemplazándose por un momento festivo en el gimnasio de la escuela, donde momentos después tuvo lugar la Santa Misa.

Durante el momento previo a la Eucaristía, algunos fieles compartieron diversos testimonios. Por un lado, lo hizo el seminarista Leonardo Ponce, mientras que también se dirigieron a los presentes la exsecretaria parroquial Nelly Arocena, la docente "Lupe" García, y la scout Romina Tomás.

Seguidamente la imagen de San Antonio recorrió el establecimiento, mientras se escuchaban reflexiones y se elevaban plegarias y cánticos.

El administrador apostólico, monseñor Ernesto Giobando sj. presidió la Santa Misa, que fue concelebrada por el cura párroco, presbítero Arturo Pessagno y por los también presbíteros Silvano de Sarro y José Luis Puñal.

En ese marco, Domingo y Lucio, catecúmenos de esa comunidad, recibieron el sacramento de la Confirmación. Al finalizar la celebración se realizó la tradicional "bendición de los pancitos" y a continuación se compartió el chocolate caliente con churros, en un clima festivo y fraterno.



Monseñor Giobando nombró equipos diocesanos para la prevención de abusos

20/06/2024

El Administrador Apostólico emitió un decreto mediante el cual se nombra distintos equipos con la finalidad de favorecer los espacios eclesiales protegidos y de prevenir todo tipo de abuso.

En primer término, se dispone quiénes serán los integrantes de cada una de las tres Comisiones de Recepción de Informes que se ubicarán cada una en distintos puntos del territorio diocesano, el cual para este fin queda dividido en Gral. Pueyrredon, Gral. Alvarado, Mar Chiquita y Balcarce, por un lado (decanatos I, II, III, V y VII); Necochea y Lobería por otro (decanato IV); y, finalmente Gral. Madariaga, Pinamar y Villa Gesell (decanato VI).

Para el primer grupo los responsables serán María del Rosario Pombo y Guillermo Oscar Rossi; para el segundo (decanato IV), Pablo Serrangeli y María Gabriela Eyllenstein; y para el decanato VI, Mariangeles Heredia Dominguez.

Asimismo, se establece que María Cecilia Delgado, Fernando Navarra y el Pbro. Fernando Mendoza sean los integrantes del "Consejo de formación para la prevención para los ambientes eclesiales saludables y la prevención de situaciones de abuso, violencia y conflicto", establecido en la Guía Diocesana de Entornos Eclesiales Protegidos, que le otorga la función de organizar, ejecutar y supervisar los proyectos formativos orientados tanto a la difusión y aplicación de la Guía, como a la prevención de situaciones de abuso, violencia y conflicto en las comunidades pastorales y las instituciones educativas.

El afianzamiento de esta política se da teniendo como marco las "Líneas-Guía de actuación ante denuncias de delitos contra el sexto mandamiento con menores de edad o personas vulnerables", de la Conferencia Episcopal Argentina, y lo establecido por el papa

Francisco en Vos estis lux mundi, donde afirma que "los delitos de abuso sexual ofenden a Nuestro Señor, causan daños físicos, psicológicos y espirituales a las víctimas, y perjudican a la comunidad de los fieles" y que "para que estos casos, en todas sus formas, no ocurran más, se necesita una continua y profunda conversión de los corazones, acompañada de acciones concretas y eficaces que involucren a todos en la Iglesia, de modo que la santidad personal y el compromiso moral contribuyan a promover la plena credibilidad del anuncio evangélico y la eficacia de la misión de la Iglesia.

"Las comunicaciones pueden formalizarse a través del correo electrónico: repciondedenunciasmdp@gmail.com

Guía diocesana para la promoción de entornos eclesiales protegidos:

<https://drive.google.com/file/d/1CiO6eWPyorsGBFha-8kt17Tx249R83op/view>



En la Misa por las "madres de la Patria", monseñor Giobando pidió poder acompañar a los que más sufren

21/06/2024

Con la muestra itinerante por el 50 aniversario del asesinato del padre Carlos Mugica rodeando los muros del templo, la Parroquia Santa Rita recibió este jueves 20 a numerosos fieles que asistieron para agradecer a Dios por el servicio de las mujeres que cocinan en los comedores de los barrios, replicando así una iniciativa eclesial de alcance nacional. Finalizada la Eucaristía se bendijo a las voluntarias –y también a los voluntarios presentes-, y se les brindó un reconocimiento por su labor. La Misa fue presidida por el administrador apostólico, monseñor Ernesto Giobando sj., y concelebrada por una decena de sacerdotes.

En un clima de oración y de mucha emoción visiblemente expresada en el rostro de algunas de las mujeres presentes, el Obispo les pidió que "no se cansen" y destacó al comentar la lectura del Primer libro de los Reyes, que "la viuda de Sarepta fue generosa, ya que con lo poquito que tenía pudo hacer para todos y no le faltó nada", a la vez que la comparó con las mujeres que trabajan en los comedores, "que tantas veces con muy poco se las arreglan y le agregan amor, ya que sin amor llenamos el estómago pero no el alma." Seguidamente enfatizó que "necesitamos que los papás puedan elegir qué darle de desayunar a sus hijos, que es una de las frases que más me impactó al escuchársela a un papá ni bien llegué a Mar del Plata."

Al referirse a la figura del padre Carlos Mugica, monseñor Giobando contó que estuvo 10 años en Flores, muy cerca de la vida de los Hogares de Cristo –en Buenos Aires- donde fue muy fuerte la presencia del padre Carlos, pero expresó su "alegría por poder celebrar este aniversario acá en Mar del Plata, donde hoy me toca acompañar".

Y agregó "acá hay quienes son pobres de verdad, que son los que nos tienen que enseñar a todos a vivir austeramente, porque eso no se aprende en la universidad sino caminando, acompañando,

embarrándose." "Dios quiera que alguna vez los pobres nos digan 'te aceptamos, te queremos, te amamos'. Es el regalo más grande para un pastor, y ese es el regalo que tuvo el padre Carlos: él quiso acompañar a la gente más desposeída y ellos lo aceptaron como alguien que se jugó por ellos, en un contexto muy difícil", sostuvo.

"Pidamos la gracia de acompañar a los que más sufren", exhortó, y explicó que "si bien como sacerdotes tenemos que acompañar a todos, Jesús en la sinagoga dijo que fue enviado a evangelizar a los pobres." "Necesitamos esa pobreza evangélica que es despojarnos de nosotros para poner a Cristo en el corazón. Por eso pedimos un corazón pobre, para tener esperanza, una esperanza con la que tenemos que colaborar, haciendo que se achique la espera de los que más sufren, poniendo cada uno lo que nos toca", continuó.



Finalmente, refiriéndose al Evangelio según San Mateo que se proclamó (en el que Jesús enseña el Padrenuestro), monseñor Giobando destacó que "el pan de cada día, ese pan que es fruto del trabajo, ese pan que se comparte y es signo de comunión, hoy no nos puede faltar." Y comentando otra de las peticiones de la Oración del Señor, aseveró que "tenemos que aprender a pedir perdón: 'perdona nuestras ofensas', no sólo por los pecados personales, sino también por los pecados sociales como la indiferencia, el egoísmo, la cultura del descarte de la que tanto nos habla el papa Francisco."

"Tenemos que pedir perdón por no ser más hermanos, por no dar una mano al que lo necesita, o por malgastar en vicios y en tantas cosas que nos destruyen como sociedad", agregó, y continuó "yo también pido perdón por no generar espacios de mayor encuentro, por no ayudar todo lo que puedo, por los escándalos que a veces hay en la Iglesia."

"Los pobres esperan, pero muchas veces no podemos darles porque no somos campeones de la caridad sino necesitados de la caridad. Por eso pedimos a Dios la gracia de la conversión para que todos nos sintamos más hermanos y hermanas", concluyó.



Patronales de la Parroquia San Juan Bautista

26/06/2024

El pasado lunes 24 de junio, Solemnidad del Nacimiento de San Juan Bautista, la Parroquia que lo tiene como Patrono celebró su Fiesta Patronal.

Numerosos fieles se acercaron al templo ubicado en la calle San Juan entre Castelli y Alvarado, en la ciudad de Mar del Plata, para participar de la celebración, que fue presidida por el administrador apostólico, monseñor Ernesto Giobando.

El domingo, al celebrar las vísperas de la solemnidad, había tenido lugar la "Noche de San Juan", que comenzó con la bendición del fuego y siguió con un festival.

La Misa central fue concelebrada por el cura párroco, presbítero Luciano Alzueta, y por los presbíteros Arturo Pessagno, Santiago Arriola, David Ochoa y Silvano De Sarro.



El padre Pablo Bosisio celebró sus bodas de plata sacerdotales en Villa Gesell

26/06/2024

Con un doble festejo, el párroco de Villa Gesell, presbítero Pablo Bosisio, celebró sus bodas de plata sacerdotales.

Por la mañana, celebró junto al clero y por la tarde, junto a la comunidad de la Parroquia Inmaculada Concepción y fieles provenientes de otras comunidades que fueron parte de su camino como sacerdote a lo largo de estos 25 años.

El administrador apostólico, monseñor Ernesto Giobando sj., fue quien presidió por la mañana la Santa Misa, concelebrada por una veintena de sacerdotes, quienes compartieron luego un almuerzo fraterno.

Además de la homilía del Administrador Apostólico, que giró en torno a la figura del buen Pastor y de las "cuatro cercanías que debe tener un sacerdote" esbozadas por el papa Francisco en 2022 (con Dios, con el obispo, con los demás presbíteros y con el pueblo), el padre Fabián Yanes hizo una semblanza del padre Pablo, destacando su espíritu misionero y recordando su paso por Mozambique.

Por la tarde numerosos fieles colmaron el templo para dar gracias a Dios por el ministerio del padre Pablo, y le dirigieron sentidas palabras en agradecimiento, que estuvieron a cargo de Guillermo Brown.

A continuación, participaron de una cena festiva en el salón parroquial que fue preparado con delicado esmero para la ocasión.



Misa en el "Día Internacional de la Lucha contra el Uso Indebido y el Tráfico Ilícito de Drogas"

27/06/2024

El miércoles 26 monseñor Ernesto Giobando presidió una Misa en la Catedral, en la que la Pastoral de Adicciones de nuestra diócesis ofreció su apostolado destinado a quienes atraviesan el consumo problemático de drogas.

La celebración se desarrolló en el marco del "Día Internacional de la Lucha contra el Uso Indebido y el Tráfico Ilícito de Drogas."

El Administrador Apostólico comenzó su homilía aseverando que "el camino para luchar contra este flagelo es el amor: amor a Dios, a uno mismo y al prójimo".

Y comentando el Evangelio se refirió a los "falsos profetas con piel de ovejas pero que por dentro son lobos rapaces, que hoy son los que te proponen una vida feliz y después te dejan sin nada: sin amor propio, sin familia, ¡pero no está todo perdido!".

En esa línea comentó "hace pocos días, salí con la Noche de la Caridad y me encontré con un chico de unos 25 años que me dijo 'padre, ¿no me da una bendición?, porque no tengo nada, perdí todo' y le dije 'no está todo perdido porque hoy estás acá pero mañana podés empezar a cambiar tu vida'.

Lo invité al Hogar de Cristo, que es un camino cercano y es de salvación porque es un hogar, y lo que más necesitamos en nuestra vida es un hogar, una familia, y el Hogar de Cristo es una familia grande.

"Seguidamente citó fragmentos de la catequesis de ese día del papa Francisco, quien la dedicó precisamente a ese Día Internacional, e invitó a todos a leerlo, destacando que "es una de las pocas voces mundiales que se alza con claridad sobre esto."

Y aseveró "hoy pareciera que nuestra sociedad no puede vivir sin adicciones, ya que aparecen propuestas por todos lados, por ejemplo ayer antes del partido, se hablaba de las apuestas, ¡hoy todo está teñido de la adicción!".

"El día que empiezo a hablar de lo que me pasa y no consumo es un día ganado, ¡y vaya que cada día cuenta!

Se cuentan los días, hasta las horas sin consumo porque es la constatación de la resurrección.

Cada día que no consumís empezás a resucitar", finalizó.

Catequesis del Santo Padre Francisco con motivo del Día Internacional de la Lucha contra el Uso Indebido y el Tráfico Ilícito de Drogas:

<https://press.vatican.va/content/salastampa/es/bollettino/pubblico/2024/06/26/260624b.html>



Se entronizó una imagen del Beato Eduardo Pironio en el oratorio del Colegio N. S. del Carmen

04/07/2024

En la mañana de este miércoles 3 de julio la comunidad educativa del Colegio Nuestra Señora del Carmen celebró un emotivo acto durante el cual el administrador apostólico, monseñor Ernesto Giobando sj. bendijo un cuadro con la imagen del Beato Eduardo Francisco Pironio, que luego colocaría en el oratorio de esa institución educativa del Obispado.

Con el patio colmado de alumnos, docentes y algunos familiares, y luego de alegres cantos, se presentó a Juan Manuel Franco y a sus padres, allí presentes. Se trata del bebé –ahora un joven estudiante de música- y la familia que protagonizaron el milagro que llevó al segundo obispo de Mar del Plata a los altares. Seguidamente monseñor Giobando dialogó con los estudiantes sobre la santidad y les explicó brevemente en qué consiste un proceso de canonización.

En su testimonio Laura, la mamá de Juan Manuel, contó cuando recibieron el crítico diagnóstico de su hijo de 18 meses que había aspirado purpurina, y cómo fue que le llegó la estampa para pedir la intercesión del cardenal Pironio. Emocionados, los padres relataron cómo en pocos días el panorama se revirtió luego de encomendarse al hoy Beato.

Los alumnos por su parte dirigieron varias preguntas a los invitados, lo cual permitió conocer los sentimientos de Juan Manuel y sus papás, quienes animaron a todos a conocer más la vida y el ejemplo de Pironio, que ahora, tal como explicó monseñor Giobando "tiene la tarea de interceder por todos nosotros."

Finalmente, luego de la bendición del cuadro por parte del Administrador Apostólico, un grupo formado por los delegados de cada curso, la familia Franco, el capellán de la escuela presbítero Juan Cruz Mennilli, y monseñor Giobando, se dirigió al oratorio para colocar la imagen.

Cabe destacar que la muestra itinerante sobre el Cardenal Pironio se encuentra por estos días en este colegio, por lo que toda la comunidad puede acceder a datos sobre su vida y su ministerio a través de los banners que se han colocado en el patio de la institución.



Necochea celebró el 2do. aniversario del Hogar El Samaritano

07/07/2024

En el marco de los festejos por el segundo aniversario desde el inicio de sus actividades, el Hogar El Samaritano de la ciudad de Necochea llevó adelante una celebración en la que se impuso el nombre del padre Francisco Ardanaz a uno de sus salones.

El sacerdote, hermano de monseñor Alfredo Ardanaz -que fue el propulsor de la obra- fue quien continuó dándole impulso mientras desempeñó su ministerio sacerdotal en la Parroquia Nuestra Señora del Rosario de Pompeya, de esa localidad.

Monseñor Ernesto Giobando tuvo a cargo la bendición del salón, mientras que la presidente de la Comisión del Hogar, Cecilia Gamboa, lo acompañó en el descubrimiento de la placa alusiva.

Por su parte, el cura párroco, padre Fernando Mendoza, leyó una oración y acompañó al Administrador Apostólico a recorrer las instalaciones rociándolas con agua bendita.

Gamboa dirigió unas palabras a los presentes en las que agradeció a Dios y a todos los que hicieron posible que luego de 22 años de trabajo haya sido posible la inauguración del lugar en 2022, destacando la generosidad del matrimonio Peralta, que donó el terreno donde hoy se erige la sede.

Cabe destacar que el lugar aloja en la actualidad a más de cuarenta talleres que tienen como eje la inclusión y la participación de personas de la tercera edad.

Los mismos abarcan distintas actividades tales como memoria cognitiva, crochet, tejido, bordado, pintura artística, armado de muñecos, ajedrez, lengua de señas, canto, entre otros.

Asimismo, hay espacios de espiritualidad tales como el taller "Con Jesús al caer la tarde" o el de Pastoral del Duelo, dictado por las Hermanas Canossianas.

Como cierre del acto, los tres talleres de canto, dirigidos por Lorenzo Gamboa, interpretaron "Cristo de arena" de Barrionuevo y Lobato.

Finalmente, los presentes participaron de un ágape fraterno en el que monseñor Giobando dialogó con los alumnos de los talleres del hogar, integrantes históricos y actuales de la comisión y un gran marco de familiares y amigos que acompañaron la jornada celebrativa.



Las Hermanas Siervas de María se despidieron de la diócesis

08/07/2024

En una Misa que monseñor Ernesto Giobando presidió este domingo 7 de julio en la Iglesia Catedral, la diócesis agradeció el servicio de las religiosas del Instituto Siervas de María Ministras de los Enfermos que después de 70 años de desempeñar su apostolado de cuidar por la noche a los enfermos, cerrarán su casa en Mar del Plata.

El Administrador Apostólico se refirió en su homilía a la necesidad de rezar por las vocaciones, y dirigiéndose a las religiosas destacó que "se han entregado" y les dijo "pongan sus ojos en el Señor, no dejen de contemplarlo a Él, y si bien hay que levantar la casa como cuando levantamos la carpa de un campamento -porque estamos de paso y a veces toca levantar campamento y seguir- van a dejar el mejor de los recuerdos en nuestra diócesis por su entrega generosa, su misericordia y la compasión que tuvieron por tantos enfermos en Mar del Plata."



Las Siervas de María Ministras de los Enfermos son una Congregación religiosa femenina de derecho pontificio, fundada por Santa María Soledad Torres Acosta, a iniciativa del sacerdote servita español Miguel Martínez y Sanz. El sacerdote, siendo párroco de Chamberí (Madrid), organizó una comunidad de mujeres, siete en total, con el fin de dedicarse a la asistencia a domicilio de los enfermos del barrio. La guía de dichas mujeres era Soledad Torres Acosta, a quien las religiosas hoy consideran la fundadora de la Congregación, cuya fecha de fundación formal es el 15 de agosto de 1851, día en que las primeras religiosas emitieron sus votos.



Mons. Giobando animó a "seguir firmando cada día el acta original de la independencia"

09/07/2024

El administrador apostólico de la diócesis de Mar del Plata, monseñor Ernesto Giobando sj. pronunció una invocación religiosa en el acto oficial de la Municipalidad de Gral. Pueyrredon por el 208° aniversario de la declaración de la independencia.

Comenzó evocando un detalle histórico al recordar que "el acta original de la declaración de la Independencia, fechada en San Miguel del Tucumán el 9 de julio de 1816, se perdió o la hicieron desaparecer, quedando una copia de la misma fechada a fines de julio de ese año y algunas copias del original."

Y agregó "hemos tenido que luchar siempre en nuestra querida y amada patria por querer ser fieles al original, como nos soñaron los que forjaron nuestra nación, muchos de ellos verdaderos héroes que murieron con muy pocas pertenencias, pero llenos de valentía y ardiente esperanza, con un horizonte tan ancho y profundo como este océano. Corremos el riesgo de quedarnos con una copia del original".

"Hoy hay quienes seguimos luchando por la paz, el orden, la justicia, el bienestar general y la protección de la vida y las libertades de todos los habitantes. Muchos de ellos, los más pobres, pelean con escasos o ningún recurso", dijo.

Seguidamente enumeró a los que "firman cada día el acta original de nuestra independencia, para los que no hay copias ni hay arreglos:



los millones de jubilados que no tienen para llegar a fin de mes y viven de prestado; las madres abanderadas que cocinan para cientos de chicos y familias que acuden a sus ollas más llenas de amor que de comida; los industriales y gerentes de empresas que pierden ganancias para mantener puestos de trabajo; trabajadores y trabajadoras que se levantan todos los días para luchar y llevar el sustento a sus hogares; dirigentes y políticos que trabajan para que haya leyes más justas y una distribución más equitativa; cientos de miles de docentes, empleados de la salud, de la seguridad y fuerzas armadas, como así de los profesionales que ponen por delante su vocación más que su salario."

Finalmente, monseñor Giobando invitó a poner por delante "los tres principios que guiaron a los hombres de la Independencia, quienes consagraron a tan arduo asunto toda la profundidad de sus talentos, la rectitud de sus intenciones e interés que demanda la sanción de la suerte suya, pueblos representados y posteridad".

Para concluir, invocó a "Dios, fuente de toda razón y justicia" e invitó a los creyentes "a rezar el Padre nuestro y un Ave María a la Virgen de Itatí, cuya fiesta hoy celebramos."



Concluyó la "convivencia de invierno" de los seminaristas en Otamendi

17/07/2024

Luego de haber compartido el fin de semana junto a la comunidad de la parroquia Santa Teresita, de Comandante Nicanor Otamendi, los seminaristas concluyeron ese tradicional encuentro que da inicio al receso invernal, con la Misa y el almuerzo del día lunes, junto a monseñor Ernesto Giobando y sacerdotes de la diócesis.

Los siete jóvenes que están en camino hacia el sacerdocio ministerial, compartieron junto al párroco presbítero Walter Pereyra distintos espacios de encuentro con la comunidad parroquial, en los que pudieron profundizar en su formación pastoral. Asimismo, visitaron la comunidad de la localidad de Mechongue y del Paraje La Ballenera, y las instituciones educativas rurales de la Obra Madre Eufemia.



Como cierre del encuentro, el clero participó de un momento de oración en preparación al Año Jubilar 2025, y junto a la comunidad local celebró la Eucaristía. El Administrador Apostólico agradeció al padre Walter y a todos los que trabajaron e hicieron posible esos días de encuentro e invitó a todos a rezar por el aumento y la perseverancia de las vocaciones.

Cabe destacar que la convivencia de invierno suele tener lugar el primer fin de semana del receso invernal y se realiza cada año en una parroquia diferente. De esa manera los seminaristas pueden ir conociendo las distintas comunidades que forman parte de nuestra Iglesia Diocesana.



Celebraciones en honor a la Virgen del Carmen

18/07/2024

Bajo el lema "Con Santa María del Carmen peregrinamos en la esperanza" la comunidad de Necochea celebró la fiesta de Santa María del Carmen, patrona de la ciudad y de la Parroquia homónima.

En primer término, tuvo lugar la procesión, que recorrió algunas calles y se detuvo para especiales momentos de oración: en una clínica, en Cáritas, en el centro comercial y en la esquina cercana a dos escuelas católicas de esa jurisdicción parroquial: la episcopal, Pío XII, y el Colegio Ntra. Sra. del Rosario, de las Dominicas de la Anunciata.

Seguidamente se celebró la Santa Misa, que estuvo presidida por el administrador apostólico, monseñor Ernesto Giobando sj., y fue concelebrada por el cura párroco, presbítero Fernando Mendoza, y por los presbíteros Alejandro Martínez, Gonzalo Domench, Hernán David y Juan Cruz Mennilli. Allí los fieles presentes pudieron recibir el escapulario de la Virgen del Carmen como un signo de devoción a la Virgen y de la protección de la Madre de Dios sobre cada uno de nosotros.

Finalizada la Eucaristía, se compartió un momento fraterno en el salón parroquial, en el que la comunidad continuó celebrando con alegría su Fiesta Patronal, concluyendo así varios días de oración, misión y encuentro en torno a la Virgen del Carmen.

También otras dos parroquias celebraron su fiesta patronal ese mismo día por tener como patrona a Nuestra Señora del Carmen: la parroquia de Lobería y la de los Padres Carmelitas Descalzos en Mar del Plata.



Se inauguró la Capilla "Santa Teresa de Calcuta" en Villa Gesell

21/07/2024

La comunidad gesellina vivió este sábado 20 un día de fiesta al participar de la inauguración de una nueva capilla, ubicada en Avenida 15 y Paseo 114. Se trata de "Santa Teresa de Calcuta", una comunidad que comenzó hace más de veinte años con un comedor en el que con el tiempo se fueron celebrando los sacramentos, y que hoy vio realizado el anhelo de contar con un templo en el que celebrar la fe. El administrador apostólico, monseñor Ernesto Giobando sj. fue quien presidió la Santa Misa y la bendición del lugar, acompañado del párroco, presbítero Pablo Bosisio.

El prelado explicó que "las primeras comunidades cristianas celebraban la Eucaristía en las casas, y así pasó acá: primero empezó la comunidad espiritual, en torno al fuego para preparar la comida para los más necesitados". Asimismo, destacó la figura de Santa Teresa de Calcuta de quien afirmó que "se dejó tocar el corazón, tuvo compasión", y que "nos enseña a no pasar de largo ante las necesidades de los demás, a hacer que muchos dejen de ser invisibles."

"La capilla que hoy bendecimos nos recuerda que Dios tiene que estar en el centro, y nos decía el Evangelio que Jesús es un Dios que se compadece: esa tiene que ser una nota característica de esta comunidad", agregó.



Por su parte, el padre Bosisio hizo un breve relato de la historia de la capilla destacando que "arrancó con un comedor al servicio de los vecinos, y hoy la capilla sigue en esa misma línea: estar al servicio de la comunidad" y recordó que "cuando se retomó la catequesis en 2021 empezó a acercarse gente para bautizarse, y se celebraba en la casita, que no tiene ambientes muy grandes."

Luego de las palabras del Párroco, el Administrador Apostólico impartió la bendición sobre el nuevo templo, e invitó a los presentes a tocar sus muros, destacando que "serán testigos de mucha bendición."

Finalmente, Laura Villabona dirigió unas palabras en nombre de la comunidad e hizo una mención especial a quienes supieron forjar las huellas de veinticinco años de servicio en el barrio.



Jóvenes de Schoenstatt misionaron en el Barrio Aeroparque de Miramar

21/07/2024

Los jóvenes universitarios del Movimiento Apostólico de Schoenstatt concluyeron este domingo 21 la Misión Ver Sacrum que por tercer año consecutivo tuvo lugar en el barrio Aeroparque, de la localidad de Miramar. Cerca de 50 jóvenes participaron desde el lunes 15 de distintas actividades, destacándose la misión casa por casa y los talleres para niños y jóvenes.

El domingo los misioneros participaron de la Misa matutina en la Parroquia San Andrés, que estuvo presidida por el administrador apostólico, monseñor Ernesto Gibando sj. En la misma, dieron gracias a Dios y a la comunidad por este ciclo de misión que concluye en ese destino.



Cabe destacar que la Misión Ver Sacrum se realiza desde 2008 y viene misionando en distintos destinos de la diócesis de Mar del Plata durante tres años consecutivos. El lema de este año fue "Que mi vida sea palabra que hable de Ti", el cual iluminó los distintos momentos de oración y reflexión que los jóvenes vivieron en su lugar de alojamiento, la Escuela Agrícola de Miramar.



Se celebró la Fiesta de San Pantaleón

28/07/2024

Distintas celebraciones tuvieron lugar en el territorio diocesano para celebrar la memoria litúrgica del mártir San Pantaleón, considerado patrono de los médicos y de los enfermos.

En Mar del Plata, el administrador apostólico monseñor Ernesto Giobando sj. presidió la celebración patronal de la capilla ubicada en la calle Ecuador y avenida Libertad.

En primer término tuvo lugar la procesión, que recorrió las calles del barrio. Allí tanto el Administrador Apostólico, como el cura párroco, presbítero Gastón Buono, bendijeron distintos hogares que esperaban devotamente el paso de la imagen del santo con sus pequeños altares dispuestos en la vereda. Luego se celebró la Santa Misa, en la que se rezó especialmente por los enfermos.

San Pantaleón -cuyo nombre significa en griego "el que se compadece de todos"- fue un médico nacido en Nikomedia (actual Turquía). Fue decapitado por profesar su fe católica en la persecución del emperador romano Diocleciano, el 27 de julio del 305.



Se celebró el primer aniversario del Hogar "Hijos de María" en el exhotel City

28/07/2024

Monseñor Ernesto Giobando presidió la Santa Misa este sábado 27 en las instalaciones del Hogar Hijos de María, que fue abierto hace un año por parte de la "Noche de la Caridad" para albergar a personas en situación de calle. La Eucaristía fue concelebrada por el obispo de Lomas de Zamora, monseñor Jorge Lugones, y por los presbíteros Ezequiel Kseim, Héctor Díaz, Hernán David Arturo Pessagno y Hugo Camino fdp.

El Administrador Apostólico aseveró que "la Noche de la Caridad en la ciudad de Mar del Plata multiplica el plan los 7 días de la semana, los 365 días del año" y pidió que "el Evangelio que hemos

escuchado, de la multiplicación de los panes, nos ayude a poner en las manos del Señor todo lo que tenemos y lo que somos, para que pueda haber un hogar para tantos hermanos que hoy lo necesitan."

Hacia el final de la Misa el sacerdote asesor del servicio de Noche de la Caridad, Héctor Díaz, dirigió unas palabras de agradecimiento, a la vez que hicieron lo propio dos miembros de la Comisión de Noche de la Caridad y dos hermanos residentes del Hogar Hijos de María.



La comunidad de Santa Ana celebró a sus patronos y rezó por los abuelos

29/07/2024

La Parroquia Santa Ana de la ciudad de Mar del Plata celebró su fiesta patronal con una variada agenda de actividades y celebraciones para honrar a Santa Ana y San Joaquín, padres de la Bienaventurada Virgen María, abuelos del Señor, y patronos de la comunidad.

La Misa central tuvo lugar en la mañana del domingo 28, día de la IV Jornada Mundial de los Abuelos y Mayores, y estuvo presidida por el administrador apostólico, monseñor Ernesto Giobando sj. Concelebraron el obispo de Lomas de Zamora, monseñor Jorge Lugones sj. y el cura párroco, presbítero Juan Cruz Mennilli.

En esa celebración se destacó de manera particular a los abuelos, quienes ya habían sido el centro del festejo del día anterior, en el que la comunidad los agasajó con chocolate caliente y distintos números musicales, entre ellos los Papelnonos y la cantante de tango Carolina Rubí.

Entre los asistentes a la Misa se destacó la presencia del senador Ariel Martínez Bordaisco, y de la exdirectora de ANSES, Fernanda Raverta.

Al finalizar la celebración, monseñor Giobando bendijo las obras de la fachada del templo parroquial, que estuvo en refacción bajo la dirección de la arquitecta Analía Benitez, a quien el padre Juan Cruz agradeció especialmente.

Luego de la oración que pronunció el Administrador Apostólico, mientras los fieles entonaban un cántico de alabanza a Dios, los ministros se dirigieron hacia el exterior del templo acompañados de la arquitecta Benitez, la Comisión Pro Obra, el senador Martínez Bordaisco y algunos fieles en representación de todos los que colaboraron e hicieron posible la realización del proyecto.

Luego de la Misa más de 200 personas participaron de un almuerzo que se prolongó hasta el caer de la tarde e incluyó distintos momentos, entre los que se destacó la presentación de la Peña Folklórica Santa Ana, que desde hace 51 años está presente en esa Parroquia.

Estas celebraciones marcaron la culminación de varios días de actividades.

La preparación de la Patronal comenzó con el triduo, que se enmarcó en el Año de la Oración, y que incluyó además del Rosario y la Santa Misa, charlas de espiritualidad a cargo de franciscanos y dominicos.

También hubo un encuentro de jóvenes en el que participaron los distintos espacios juveniles de la Parroquia tales como el Grupo Parroquial, el Ruca de Lourdes y el Grupo Scout.

Asimismo, el día 26, fiesta litúrgica de Santa Ana y San Joaquín, los fieles colmaron el templo para celebrar la Eucaristía, en la que se administró el sacramento de la Unción de los enfermos.



Por su parte el día sábado —a continuación del "chocolate de los abuelos"— se desarrolló la obra teatral "La Pasión de los Llanos", a cargo del grupo platense de teatro de la Parroquia La Anunciación, que trata sobre el martirio del beato Enrique Angelelli.



Agosto

"San Cayetano, amigo del pueblo, danos un corazón solidario"

07/08/2024

Una multitud de peregrinos se acercó al Santuario San Cayetano para celebrar este miércoles 7 su festividad y elevar sus plegarias pidiendo su intercesión. Durante todo el día el templo, ubicado en la calle Moreno al 6700, recibió a los peregrinos, que formaban una fila para venerar al "Patrón del Pan y del Trabajo". Varios sacerdotes celebraron el sacramento de la reconciliación, a la vez que otros junto a algunos diáconos bendijeron a las personas y a los objetos de devoción que les presentaban.

La Misa central fue presidida por el administrador apostólico, monseñor Ernesto Giobando sj. y concelebrada por el párroco, presbítero Juan Pablo Cayrol, además de los presbíteros Ezequiel Kseim, Hernán David, Juan Cruz Mennilli, Juan Pablo Arrachea, Armando Ledesma y José Martínez. Previamente tuvo lugar la procesión, que recorrió calles del barrio entre cánticos, rezos y reflexiones del papa Francisco.

En su homilía, monseñor Giobando tomó tres bienaventuranzas del Evangelio de que se proclamó en la Liturgia: "Felices los que tienen almas de pobres, porque a ellos les pertenece el Reino de los Cielos; felices los que tienen hambre y sed de justicia, porque serán saciados; felices los misericordiosos, porque obtendrán misericordia". Asimismo, compartió la Intención del Papa Francisco para este mes de agosto: "Oremos para que los líderes políticos estén al servicio de su pueblo, trabajando por el desarrollo humano integral y el bien común, atendiendo a los que han perdido su empleo y dando prioridad a los más pobres".

"Los santos están al servicio de Dios y de su Pueblo. San Cayetano no es un político, en el sentido peyorativo que lamentablemente hoy se da a esta palabra. San Cayetano es un santo y nos da ejemplo de cómo hay que servir, especialmente a los más pobres. San Cayetano fue un hombre generoso y desinteresado. San Cayetano se la jugó por los más abandonados, los salió a buscar, se los puso al hombro. Llevaba comida y cuando faltaba la multiplicaba, iban a buscar al canasto de las donaciones y siempre había pan", explicó el prelado. Y agregó "ese pan que hoy está faltando en la mesa de muchos hogares. Y si había pan en el canasto es porque alguien anónimamente lo dejaba, porque hay mucha gente generosa que ayuda a los demás sin que su mano izquierda sepa lo que hace su derecha. San Cayetano como tantos otros santos no pedía para sí, sino para los pobres. Hoy le pedimos a San Cayetano el pan para la mesa de los hogares más humildes, hoy pedimos que seamos generosos en la ayuda y en la entrega de alimentos, lamentablemente está creciendo el número de chicos desnutridos, nos debe dar dolor y vergüenza: 'no es posible hoy morir de hambre en la tierra bendita del pan'."

"El Papa pide que los políticos trabajen para que otros puedan conseguir un trabajo digno: cuando se trabaja por el desarrollo humano integral y el bien común, los políticos y la política adquiere ese rostro de dignidad que tanto necesitamos: políticos que trabajan para dar fuentes de trabajo dignas, gastan su tiempo y energías para que otros, la sociedad, pueda vivir mejor. San Cayetano es el patrono de los trabajadores, intercede para conseguir trabajo, y es el patrono de aquellos que dan trabajo, y de aquellos legisladores que promulgan leyes justas y equitativas, donde no se privilegie a unos pocos y hundan en la miseria al resto", afirmó.

Seguidamente exhortó "atendamos a quienes han perdido el empleo, no les digamos que vayan a Caritas y no sabemos qué días atienden. O van a una oficina y está cerrada hace meses. Si pudiésemos experimentar en carne propia la maratón que miles y miles de argentinos realizan cada día en busca de trabajo, creo que dejaríamos de decir con tanta frivolidad: "¡Son unos vagos, no laburan porque no quieren!" Atendamos a nuestros hermanos y hermanas desocupados, al menos prestémosle el oído y si podemos démosle una mano, esa mano que le damos no se olvida, Dios no la olvida."

En otro punto de su mensaje pidió "dar prioridad a los más pobres" y afirmó que "esa fue la opción de San Cayetano, amigo de Dios y de los pobres". "Estar cerca de los más pobres no es hacer demagogia, o usarlos con fines electorales, estar cerca de los pobres es conocer sus luchas, sus dificultades, también sus sueños. Estar cerca de los pobres no solo para decirles que aguanten, sino también para saber sus nombres, compartir sus pesares y darles un abrazo. Así hacían los santos y no tenían vergüenza, sino dolor y un corazón lleno de misericordia...un corazón solidario", explicó monseñor Giobando. En su párrafo final, el Administrador Apostólico compartió "la inmensa alegría de tener hoy a Santa Mama Antula, la primera santa argentina que el Papa Francisco canonizó este año". "Mama Antula nos trajo a estas tierras la devoción a San Cayetano, ella le tenía una profunda confianza, era para ella, como lo es para nosotros y gracias a ella el "patrono de la providencia". Mama Antula también fue amiga de Dios y de los pobres, llevándolos a hacer Ejercicios Espirituales, abriendo siempre lugares para las mujeres más desprotegidas, dándoles techo y dignidad. Ella nos trajo a San Cayetano por eso todos juntos decimos: "San Cayetano, amigo del pueblo, danos un corazón solidario". Que seamos pobres de corazón, que tengamos hambre y sed de justicia y que practiquemos la misericordia, así entonces seremos felices, como los santos y santas del cielo", finalizó.

(Ver homilía completa en MENSAJES Y HOMILÍAS).



La "Granja San Francisco" cumplió su primer aniversario

09/08/2024

En una emotiva ceremonia, los residentes de la "Granja San Francisco" celebraron el primer aniversario de ese centro, en el que transitan su proceso ante la situación de las adicciones. Lo hicieron junto a los integrantes de la "Casa de medio camino", que están próximos a ir a San Francisco.

Monseñor Ernesto Giobando presidió la Eucaristía, en la que además se encontraban presentes el equipo que acompaña estas propuestas, y los integrantes del Centro Barrial Carlos Mugica, del Hogar de Cristo Don Orione, de la Casa Libertad y Misericordia y del "Galpón de Teresa" de Coronel Vidal.

También participaron de la Misa y la posterior merienda fieles de distintas comunidades tales como San José, Santa Rita y Cáritas Diocesana, entre otras. El Administrador Apostólico los invitó a preguntarse ¿qué es el Hogar de Cristo para ellos?, lo que motivó profundos testimonios acerca del camino realizado allí. Asimismo, elevó su acción de gracias al Señor y a todos los que hacen posible esos espacios eclesiales de acogida y acompañamiento.



Día del diácono: "Sean generosos en el servicio humilde"

11/08/2024

Los diáconos de la diócesis se reunieron para dar gracias por su ministerio, en el contexto del "día del diácono" que se celebra el 10 de agosto, fiesta litúrgica del mártir San Lorenzo, patrono de los diáconos. La Misa tuvo lugar en la Iglesia Catedral, y estuvo presidida por el administrador apostólico, monseñor Ernesto Giobando sj.

En su homilía, después de agradecer la presencia de la familia de los diáconos, pidió "la gracia de poder servir, que es lo fundamental en la vida cristiana, y es además lo propio del diaconado, que es el servicio en la Iglesia."

Comentando la lectura del apóstol San Pablo a los Corintios que se proclamó, destacó que "para poder cosechar con generosidad hay que poner la mano –como en esa época- en la bolsa y esparcir muchas semillas, siendo generosos, lo más abarcativo posible." "Por eso –agregó- pedimos ser generosos en el servicio: generosos delante de Dios, lo que nos lleva a ser generosos ante el pueblo de Dios, ese 'sin horario' al que el Señor nos invita."

Y continuó "se nos invita a dar conforme a lo resuelto en el corazón, porque la generosidad pasa primero por el corazón, e implica una elección: elegir lo que Dios quiera de acuerdo a lo que la Iglesia me pida, ya que el servicio está en orden a la misión recibida, no a lo que me venga en ganas. Decía una vez el entonces padre Bergoglio, que 'el único derecho que tenemos es a ser misionados –enviados-, y que lo demás son obligaciones'."

Seguidamente explicó que "los diáconos fueron elegidos por una primera sinodalidad que hubo entre los apóstoles que estaban viendo cómo servir mejor a los pobres y a las viudas sin descuidar lo específico de su ministerio, y le impusieron las manos a esos primeros diáconos no para el sacerdocio sino para el servicio. Y así damos los primeros pasos en el ministerio: en el servicio, que nos marca el camino."

"Por eso los invito a pedir como segunda gracia, el servicio humilde. Y para eso tenemos que aprender a abajarnos como el grano de trigo que tiene que caer en tierra y morir, que es una imagen que hace referencia al Señor, que cayó en tierra y murió, y dio fruto. El servicio cristiano nos abaja. Nos abaja poner el oído, nos agacha el dar de comer. Nos tenemos que agachar para curar, para sanar", agregó.

Finalmente, en línea con el Evangelio destacó que "Jesús nos invita al desapego interior" y aclaró que "tenemos que estar apegados, tenemos que amar y no podemos ser una cinta scotch en los afectos, pero éstos deben estar ordenados para buscar la voluntad de Dios, ordenados al primer mandamiento que es el amor a Dios."

Dirigiéndose a los diáconos, el Administrador Apostólico les dijo que "no están ordenados para suplir a los curas sino para vivir su vocación, que es una bendición" y exclamó "¡Qué bendición estar ante una familia y celebrar el Bautismo, que es la puerta de entrada a la vida cristiana, y también estar presente encomendando a un difunto, acompañando el duelo!" "Esa es la vida, que es una gracia, y ante ella nosotros, siervos del Señor –debemos decir más a menudo siervos inútiles- solamente hemos hecho lo que se nos ha pedido", concluyó.



Visita del Administrador Apostólico a los seminaristas en La Plata

16/08/2024

Monseñor Ernesto Giobando visitó este jueves 15 de agosto a los seminaristas que se encuentran en el Seminario Mayor San José, de la ciudad de La Plata.

Los jóvenes compartieron el almuerzo junto a monseñor y luego participaron de la Misa en la Capilla San Justino, celebrando la solemnidad de la Asunción de la Santísima Virgen María.

Si bien nuestra diócesis cuenta con siete seminaristas, solo cinco están en el seminario platense, ya que otros dos -Agustín y Leonardo- están en el tramo final de su formación inicial residiendo en parroquias de la diócesis.



La Pastoral Vocacional Diocesana llevó adelante el Retiro para novios

22/08/2024

Durante el fin de semana del 17 y 18 de agosto se desarrolló en la Casa de Ejercicios San Francisco y Santa Clara, del Bosque Peralta Ramos, el 4to. Retiro para Novios organizado por la Pastoral Vocacional de la Diócesis de Mar del Plata.

Doce parejas de novios y un equipo formado por matrimonios, una consagrada y un sacerdote compartieron espacios de charlas, reflexiones y vivencias sobre el noviazgo como un camino de discernimiento, diálogo y oración.

A través de momentos intensos de trabajo en pareja y profundos espacios de espiritualidad, cada pareja fue invitada a conversar y revisar su relación a la luz de temas como la vocación personal, el

enamoramamiento y el amor maduro, la comunicación y el diálogo, la sexualidad, la espiritualidad y el matrimonio como sacramento.

El administrador apostólico, monseñor Ernesto Giobando sj., se hizo presente durante un momento compartiendo su mensaje y dando la bendición. Por su parte los organizadores expresaron su anhelo de que "Dios haga crecer en profundidad y anchura el amor de todas las parejas que eligieron regalarse ese fin de semana y recompense con generosidad a todas las personas que lo hicieron posible con su oración, tiempo, donaciones, presencia y cercanía."



El Administrador Apostólico realizó nombramientos en distintos organismos y pastorales diocesanas

23/08/2024

El administrador apostólico, monseñor Ernesto Giobando sj. firmó varios decretos a través de los cuales formalizó nombramientos en la Oficina de Comunicación y Prensa del Obispado, en la Comisión Diocesana de Pastoral de la Salud y la de Pastoral Vocacional, en el Consejo Diocesano de la Legión de María, y en el Movimiento Juvenil Diocesano (MJD).

En cuanto a la Oficina de Prensa y Comunicación, formalizó la designación como director de Juan Pablo Uriona, quien ya venía desempeñándose interinamente en esa función desde febrero pasado, acompañado por el presbítero Juan Cruz Mennilli, como asesor.

Asimismo, nombró en la Comisión Diocesana de Pastoral de la Salud a Estela Luján Gómez ocv. como coordinadora, siendo miembros de la misma Lourdes Amato, María Fernanda Sánchez, Elba Arias y Eduardo Carlos Castelnovo. El presbítero Silvano de Sarro continúa como asesor.

Por su parte, monseñor Giobando renovó el mandato de quienes acompañan a la Pastoral Vocacional Diocesana, con Gastón Daniel Aguirrezabala como delegado Episcopal y el presbítero Juan Pablo Arrachea y la Servidora Angela Margarita Bovier como asesores espirituales.

En el Consejo Diocesano de la Legión de María, el Administrador Apostólico nombró a Isabel Ofelia Magan como presidente, María Irma Surum como vicepresidente, Carlos Mario Santucho como secretario, Silvina Mabel Córdoba como tesorera, Delicia Córdoba como asistente y el presbítero Héctor Bachmeier como director espiritual.

Finalmente, renovó el mandato de quienes prestan su apostolado en el MJD, ratificando al presbítero Lucas Ezequiel Di Leva como sacerdote asesor, y a Vanesa Del Castillo, Pablo Francisco Corva y Daniel Adrián Romero Vargas como asesores laicos.



Las Misioneras de la Caridad celebraron la fiesta del Inmaculado Corazón de María

23/08/2024

Las Misioneras de la Caridad, fundadas por Santa Teresa de Calcuta, celebraron el lunes 22 de agosto el patrocinio del Inmaculado Corazón de María, en el Hogar que las hermanas atienden en nuestra ciudad en el Barrio Parque Palermo. Cabe destacar que la primera casa destinada a recibir a "los más pobres entre los pobres" fue nombrada "Inmaculado Corazón de María" por Madre Teresa. Era 1952, y la liturgia celebraba ese día esta advocación de la Virgen. Desde entonces, la Congregación se confía al corazón inmaculado y misericordioso de María.

El administrador apostólico monseñor Ernesto Giobando sj. presidió la Santa Misa, que fue concelebrada por el párroco de Santa Rita, presbítero Hernán David y por los sacerdotes de FASTA, Francisco Lazaro y Federico Rossini, quienes se hicieron presente con el recientemente ordenado diácono Gabriel Filipi.



En su homilía, monseñor Giobando profundizó en las actitudes de la "humildad y el servicio", destacando además la presencia de una reliquia de Santa Teresa del Niño Jesús que está recorriendo la diócesis y que se encontraba expuesta durante esa celebración. "Santa Teresita es patrona de las misiones, y vivió su vida religiosa en un convento", explicó, y destacó que "las hermanas que hoy acompañan acá también son misioneras, venidas de distintas partes del mundo para estar acá, viviendo su carisma en la atención de los más pobres entre los pobres."



Más de 200 catequistas "se renovaron" y compartieron una Jornada Diocesana

26/08/2024

Con el lema "Catequistas renovados para el mundo de hoy" catequistas de la diócesis participaron de la Jornada Diocesana de Catequistas, que tuvo lugar el pasado sábado 24 de agosto en instalaciones del Colegio Jesús Obrero.

Los más de 200 catequistas de las parroquias y escuelas de la diócesis comenzaron el encuentro con distintas dinámicas que estuvieron a cargo de los catequistas más jóvenes.

A continuación, participaron de un momento de oración ante el Santísimo Sacramento. Allí monseñor Ernesto Giobando guió el momento de oración, ofreciendo una contemplación que invitó a los participantes "a ir a Nazaret".

Luego, cerrando la mañana el Administrador Apostólico ofreció una reflexión en la que tomó como eje la catequesis del papa Francisco titulada "La pasión por la evangelización: el celo apostólico del creyente", impartida por el Santo Padre el 15 de febrero de 2023.

Por la tarde se desarrollaron doce talleres en simultáneo, tales como "Los desafíos de la catequesis en el tiempo actual", "Espiritualidad del catequista", "La música y la catequesis", "Godly Play", "Celebrando la catequesis", "Jesús para adolescentes y jóvenes", "Adoración para niños", "Catequistas apasionados, al estilo de San Pablo", "Lo lúdico en la catequesis con adultos", "Ambientes protegidos", "Hágalo usted mismo", e "Infancias y adolescentes en internet".

Finalmente, el encuentro concluyó con la celebración de la Santa Misa, que estuvo presidida por el presbítero Ezequiel Kseim, asesor del Secretariado Diocesano de Catequesis Renovada. Concelebraron los presbíteros Daniel Climente, David Ochoa y Gonzalo Domench.



La Parroquia San Pio X celebró su Fiesta Patronal

27/08/2024

La comunidad de San Pio X celebró el pasado sábado 24 su Fiesta Patronal.

La Misa central fue presidida por el administrador apostólico, monseñor Ernesto Giobando sj. en el templo parroquial, ubicado en la zona de Punta Mogotes.

En esa oportunidad, niños, jóvenes y adultos de la comunidad recibieron el sacramento de la confirmación.

San Pio X, es patrono de los catequistas, por lo que la comunidad elevó especialmente su oración pidiendo por todos aquellos que desempeñan ese ministerio.

La banda de música de la Base Naval Mar del Plata se hizo presente e interpretó distintas obras, que dieron un marco especial a la fiesta y generaron el aplauso de los presentes.

El cura párroco, presbítero José Luis Puñal, agradeció la presencia del Administrador Apostólico y la presencia de todos los asistentes, a la vez que destacó el trabajo de la comunidad que llevó adelante distintas actividades para honrar a su Patrono.



Servicio Sacerdotal de Urgencia: 50 años al servicio de los enfermos

27/08/2024

La comunidad diocesana celebró el pasado domingo 25 de agosto los 50 años del Servicio Sacerdotal de Urgencia (SSU).

La obra fue fundada el 15 de agosto de 1974 por el Beato Cardenal Eduardo Pironio, y lleva 50 años y 18.262 noches de guardia ininterrumpida.

La Misa de acción de gracias tuvo lugar en la Iglesia Catedral y fue presidida por el administrador apostólico, monseñor Ernesto Giobando sj. Concelebró el asesor del Servicio, presbítero Maximiliano Frías Narváez.

En la ocasión, se dio a conocer un documento que fue hallado por las monjas de clausura del Monasterio de Santa Escolástica en Victoria (Buenos Aires). Se trata de un borrador manuscrito del hoy Beato Eduardo Pironio en el que se dirigía a los integrantes del SSU en su 20 aniversario.

Monseñor Giobando agradeció la tarea de la Comisión y de todos los voluntarios que cubren las guardias telefónicas cada noche, y destacó la disponibilidad de los sacerdotes para hacer presente el consuelo del Señor en esos momentos tan particulares de la vida.



La Parroquia de Miramar retomó los "Caminos" para adolescentes

28/08/2024

Decenas de adolescentes participaron el pasado fin de semana en Miramar del 2do. encuentro "Camino", una valiosa herramienta de la pastoral juvenil que vuelve a encenderse en esa localidad, luego de la primera experiencia realizada poco antes del confinamiento por la pandemia.

El administrador apostólico, monseñor Ernesto Giobando sj. se hizo presente y compartió un momento con los jóvenes.

El párroco Pablo Boldrini expresó su alegría por la reciente edición de Camino para Adolescentes en el ámbito de la Parroquia San Andrés (Miramar) y explicó que "fue posible gracias a la colaboración de la comunidad de Balcarce, ya que varios jóvenes del equipo vinieron desde esa ciudad para colaborar, con la intención de pronto poder tener suficientes jóvenes para formar un equipo propio de Miramar."

A su vez recordó que "allá por 1977 participé del primer Camino y pude ver en todos estos años ya como sacerdote en distintas parroquias, los frutos de este encuentro: muchos que no vemos, pero otros que sí y son los matrimonios y las familias que hoy integran nuestras comunidades, como así también varios sacerdotes diocesanos y religiosos."

Sobre el contenido de la propuesta detalló que "es un encuentro con Dios, con uno mismo y con los demás, tomando la expresión de San Agustín que dice 'en la medida en que me conozca que pueda encontrarme con Dios', siendo fundamental no solo el mensaje cristiano sino también el testimonio en este caso del adolescente o el joven que lo brinda en su charla." "Lo que se busca es generar un impacto positivo en la vida del que lo realiza y después brindar un acompañamiento en el marco de una comunidad parroquial", finalizó.



La comunidad de Santa Teresita de Necochea recibió al Administrador Apostólico

28/08/2024

Monseñor Ernesto Giobando sj. visitó por primera vez este martes 27 de agosto la Parroquia Santa Teresita, de la ciudad de Necochea. Allí celebró la Santa Misa en la sede parroquial, en la que un importante número de adultos recibieron los sacramentos de iniciación cristiana.

La comunidad parroquial junto al párroco Gonzalo Domench, brindó una cálida bienvenida al Administrador Apostólico y juntos compartieron un ágape fraterno a continuación de la Misa.

Esta fue la primera visita de monseñor Ernesto a la sede parroquial de Santa Teresita, que es una de las cinco parroquias de la localidad de Necochea y abarca los barrios más alejados del centro de la ciudad, en los que a través de sus varias comunidades lleva adelante una activa pastoral con variadas propuestas que abarcan también lo social y lo educativo.



150 años de las Hermanas Pobres de Santa Catalina de Siena en el Hogar - Escuela Divino Rostro

29/08/2024

Las hermanas del Hogar Escuela Divino Rostro celebraron junto a la comunidad los 150 años de la fundación de su congregación, y los 173 años del nacimiento de su fundadora, la beata Savina Petrilli.

La celebración tuvo lugar este jueves 29 de agosto en su sede de calle Almafuerde y Sarmiento y comenzó con una procesión seguida por la Misa junto a los alumnos del Hogar - Escuela, quienes aportaron su alegría a través del canto y la participación en las consignas propuestas. La misma estuvo presidida por el administrador apostólico, monseñor Ernesto Giobando sj., acompañado por el delegado episcopal de Educación, presbítero Juan Cruz Mennilli y el párroco de San Carlos Borromeo, presbítero Silvano de Sarro. La Eucaristía se celebró en el gimnasio del colegio, donde las hermanas ingresaron portando una reliquia de la beata Savina, que depositaron sobre el altar.

Monseñor Giobando desarrolló en su homilía la visión cristiana de la "pobreza de espíritu", destacando que "las hermanas son hermanas de los pobres, lo que contrasta con el sentido que muchas veces hoy le damos a la palabra pobre." "¡Felices los pobres de corazón! nos dice el Señor -explicó el prelado- y son felices porque no están llenos de cosas y tienen lugar para abrazar y recibir a otros, a los que más necesitan, como lo hizo Savina."

Parfraseando el Evangelio según san Mateo que se proclamó, exclamó "¡Vení Savina!, le dirá el Señor, porque tuve hambre y me diste de comer, no tenía familia y me diste un hogar" y pidió "la gracia de tener dolor por las necesidades de los demás para no dejar a

nadie al costado del camino, como lo hizo la querida beata Savina." Finalmente agradeció el testimonio de las hermanas que llevan adelante la escuela y el hogar en donde viven niños pequeños, y de todos los que las acompañan.

Por su parte la hermana Norma Medel, superiora de la comunidad religiosa, agradeció la presencia del Administrador Apostólico y de los sacerdotes presentes, a la vez que destacó también la presencia de la subdelegada episcopal de Educación, Silvina Zahaid, de las autoridades de la Junta Regional de Educación Católica (JuREC), encabezadas por su presidente, Javier Sanchez, y de las inspectoras de los distintos niveles, de la Dirección General de Cultura y Educación de la Provincia de Buenos Aires. En un cálido mensaje brindó palabras de agradecimiento para todos los que hacen posible la obra en esa comunidad.

Cabe destacar que las Hermanas de los Pobres de Santa Catalina de Siena llevan más de cien años de misión en tierra argentina. Actualmente evangelizan a través de hogares para ancianos, hogares para niños en situación de riesgo, colegios (con los tres niveles de educación), pastoral parroquial y social, y actividades misioneras en distintas diócesis. La obra en Mar del Plata fue fundada en 1936 y consiste principalmente en el Hogar y la Escuela, aunque también la Capilla Divino Rostro, de gran belleza arquitectónica, ofrece un espacio de oración y celebración, con Misa dominical los días sábados por la tarde.



El jueves 29 de agosto, en la Parroquia San Juan Bautista y Nuestra Señora del Rosario, nuestro administrador apostólico, monseñor Ernesto Giobando sj., presidió la Santa Misa con ocasión de celebrarse la memoria litúrgica del martirio del precursor de Cristo. Concelebró el cura párroco, presbítero Luciano Alzueta.



En su homilía, el obispo presentó a San Juan Bautista como un ejemplo de humildad y de fidelidad a la verdad, y pidió su intercesión para estos tiempos de valores y convicciones tan maleables.

Luego de la celebración Eucarística, la comunidad compartió junto a monseñor Ernesto un ágape fraterno.

The background features a large, faint circular seal of the Bishopric of Mar del Plata. The seal contains a central cross above stylized waves, with the text 'OBISPADO DE MAR DEL PLATA' at the top and 'Cancillería' and 'REPÚBLICA ARGENTINA' at the bottom.

Mensajes y homilías

Mayo | Agosto 2024

Homilía de Mons. Giobando sj en la Catedral de Mar del Plata Corpus Christi – 30 de mayo de 2024 (PUBLICADA 1/06/2024)

Homilía del Administrador Apostólico "¿Dónde quieres que te preparemos la comida pascual?"

La Pascua cristiana es la muerte y resurrección del Señor Jesús, y la nueva comida pascual es su Cuerpo y Sangre, instituida en la cena pascual judía. La Eucaristía es el "memorial" de su pascua, porque cada vez que celebramos la Eucaristía "anunciamos tu muerte y proclamamos tu resurrección, ven Señor Jesús".

Los discípulos le preguntan a Jesús dónde quiere que preparen la cena pascual. El Señor da una serie de indicaciones: la ciudad, un hombre con un cántaro de agua, la habitación de arriba preparada para la cena... una cena que no se improvisa, se prepara, como también nosotros tenemos que preparar la Eucaristía.

La celebramos fundamentalmente en un templo, donde todo está dispuesto, pero a veces se celebra en otros espacios: en una plaza, en la montaña, en la cárcel, en un hospital, en medio de las casillas de los más pobres, en el Hogar de Cristo.

Otras veces en las casas para fortalecer y consolar a un enfermo o en el cementerio para rezar por nuestros difuntos. En realidad, donde hay una necesidad que requiere la presencia y la fuerza de la Eucaristía, con las debidas disposiciones, podemos celebrar este misterio de la fe.

En estos lugares el Señor se hace presente y el mismo se transforma en alimento. De allí la necesidad de recibir la Eucaristía como el alimento de nuestro amor cristiano.

Quiero recordar a un joven contemporáneo que próximamente el Papa Francisco lo hará santo: el querido Beato Carlo Acutis "el apóstol de internet", quien falleciera a los 15 años de edad, su vida fue un gran amor a Jesús en la Eucaristía. Tuvo la gracia de poder recibirla diariamente y dedicaba tiempo de adoración eucarística sabiendo que era la "autopista hacia el Cielo".

Nos dice Carlo:

"Mucha gente, según creo, no comprende verdadera y profundamente el valor de la Santa Misa, porque si se diera cuenta de la gran fortuna que el Señor nos ha dado, dándose como nuestro alimento y bebida en la Hostia Santa, iría todos los días a la Iglesia para participar de los frutos del Sacrificio celebrado, y renunciaría a tantas cosas superfluas...".

Pidamos esta gracia en este día de Corpus: la gracia de la comunión diaria.

Preparemos entonces un lugar para la Eucaristía, con toda sobriedad y sencillez y con un profundo respeto. Que ese lugar sea nuestro corazón, un corazón purificado por la misericordia divina, con recta intención. Démosle a Jesús el lugar que se merece, como cántaros frágiles pero llenos de su gracia infinita.

Hay lugares donde aún no están tocados por Jesús, son lugares donde se instala la queja, la desazón, y con ello las ganas de tirar todo "por la borda". Tiremos afuera ¡sí! el lastre inútil, estamos en la barca de Pedro, en plena tormenta, pero Jesús duerme, ya se levantará y nos dirá: "¿Por qué tienen miedo, hombres de poca fe?" (Mt. 8, 26-27).

"Jesús tomó el pan, dio la bendición, lo partió y se los dio...". El Pan de la Eucaristía se parte y se reparte, porque de ese Pan siempre tendremos hambre. Y la Eucaristía nos lleva a la caridad, a llevar el pan a tantos partidos hoy por la miseria y la pobreza.

Las palabras del Papa Francisco en la homilía de Corpus del año 2020, en plena pandemia nos decía: "El Señor, que se nos ofrece en la sencillez del pan, nos invita también a no malgastar nuestras vidas buscando mil cosas inútiles que crean dependencia y dejan vacío nuestro interior.

La Eucaristía quita en nosotros el hambre por las cosas y enciende el deseo de servir. Nos levanta de nuestro cómodo sedentarismo y nos recuerda que no somos solamente bocas que alimentar, sino también sus manos para alimentar a nuestro prójimo.

Es urgente que ahora nos hagamos cargo de los que tienen hambre de comida y de dignidad, de los que no tienen trabajo y luchan por salir adelante. Y hacerlo de manera concreta, como concreto es el Pan que Jesús nos da.

Hace falta una cercanía verdadera, hacen falta auténticas cadenas de solidaridad. Jesús en la Eucaristía se hace cercano a nosotros, ¡no dejemos solos a quienes están cerca nuestro!" (Homilía del Papa Francisco en la Misa de Corpus, 14 de junio 2020).

En la procesión de Corpus que vamos a realizar después de la Misa, nos inspiran las palabras de Santo Tomás, delante de Jesús resucitado: "¡Señor mío y Dios mío!". Que esa confesión de fe que solemos repetir en silencio en la elevación del Cuerpo y de la Sangre de Cristo, nos ayuden a fortalecer nuestra fe, nuestra esperanza y caridad.

Ponemos nuestra vida y nuestra diócesis bajo la mirada de María, con las palabras del Beato Cardenal Pironio: "En Ella —que nos dio la carne y la sangre de la Eucaristía— ponemos nuestra confianza y comprometemos nuestra disponibilidad".

Que así sea.

Homilía de Mons. Giobando sj en la Fiesta de San Cayetano Mar del Plata, 7 de agosto de 2024

Homilía del Administrador Apostólico "San Cayetano, amigo del pueblo, danos un corazón solidario".

Quisiera tomar tres bienaventuranzas del Evangelio de hoy: *"Felices los que tienen almas de pobres, porque a ellos les pertenece el Reino de los Cielos; felices los que tienen hambre y sed de justicia, porque serán saciados; felices los misericordiosos, porque obtendrán misericordia"*.

La Intención del Papa Francisco para este mes de agosto nos ayuda para celebrar esta fiesta de San Cayetano, es como una petición para vivir el lema elegido para este año.

"Oremos para que los líderes políticos estén al servicio de su pueblo, trabajando por el desarrollo humano integral y el bien común, atendiendo a los que han perdido su empleo y dando prioridad a los más pobres".

Los santos están al servicio de Dios y de su Pueblo. San Cayetano no es un político, en el sentido peyorativo que lamentablemente hoy se da a esta palabra. San Cayetano es un santo y nos da ejemplo de cómo hay que servir, especialmente a los más pobres. San Cayetano fue un hombre generoso y desinteresado. San Cayetano se la jugó por los más abandonados, los salió a buscar, se los puso al hombro. Llevaba comida y cuando faltaba la multiplicaba, iban a buscar al canasto de las donaciones y siempre había pan.

Ese pan que hoy está faltando en la mesa de muchos hogares. Y si había pan en el canasto es porque alguien anónimamente lo dejaba, porque hay mucha gente generosa que ayuda a los demás sin que su mano izquierda sepa lo que hace su derecha. San Cayetano como tantos otros santos no pedía para sí, sino para los pobres. Hoy le pedimos a San Cayetano el pan para la mesa de los hogares más humildes, hoy pedimos que seamos generosos en la ayuda y en la entrega de alimentos, lamentablemente está creciendo el número de chicos desnutridos, nos debe dar dolor y vergüenza: "no es posible hoy morir de hambre en la tierra bendita del pan".

El Papa pide que los políticos trabajen para que otros puedan conseguir un trabajo digno: cuando se trabaja por el desarrollo humano integral y el bien común, los políticos y la política adquiere ese rostro de dignidad que tanto necesitamos: políticos que trabajan para dar fuentes de trabajo dignas, gastan su tiempo y energías para que otros, la sociedad, pueda vivir mejor. San Cayetano es el patrono de los trabajadores, intercede para conseguir trabajo, y es el patrono de aquellos que dan trabajo, y de aquellos legisladores que promulgan leyes justas y equitativas, donde no se privilegie a unos pocos y hundan en la miseria al resto.

Atendamos a quienes han perdido el empleo, no les digamos que vayan a Caritas y no sabemos qué días atienden. O van a una oficina y está cerrada hace meses. Si pudiésemos experimentar en carne propia la maratón que miles y miles de argentinos realizan cada día en busca de trabajo, creo que dejaríamos de decir con tanta frivolidad: "¡Son unos vagos, no laburan porque no quieren!" Atendamos a nuestros hermanos y hermanas desocupados, al menos prestémosle el oído y si podemos démosle una mano, esa mano que le damos no se olvida, Dios no la olvida.

Dando prioridad a los más pobres: esa fue la opción de San Cayetano, amigo de Dios y de los pobres. Estar cerca de los más pobres no es hacer demagogia, o usarlos con fines electorales, estar cerca de los pobres es conocer sus luchas, sus dificultades, también sus sueños. Estar cerca de los pobres no solo para decirles que aguanten, sino también para saber sus nombres, compartir sus pesares y darles un abrazo. Así hacían los santos y no tenían vergüenza, sino dolor y un corazón lleno de misericordia... un corazón solidario.

Finalmente les quiero compartir la inmensa alegría de tener hoy a Santa Mama Antula, la primera santa argentina que el Papa Francisco canonizó este año. Mama Antula nos trajo a estas tierras la devoción a San Cayetano, ella le tenía una profunda confianza, era para ella, como lo es para nosotros y gracias a ella el "patrono de la providencia". Mama Antula también fue amiga de Dios y de los pobres, llevándolos a hacer Ejercicios Espirituales, abriendo siempre lugares para las mujeres más desprotegidas, dándoles techo y dignidad. Ella nos trajo a San Cayetano por eso todos juntos decimos: "San Cayetano, amigo del pueblo, danos un corazón solidario". Que seamos pobres de corazón, que tengamos hambre y sed de justicia y que practiquemos la misericordia, así entonces seremos felices, como los santos y santas del cielo.

Que así sea.

The background features a large, light blue circular seal. The outer ring contains the text "OBISPADO DE MAR DEL PLATA" at the top and "REPÚBLICA ARGENTINA" at the bottom. In the center of the seal is a stylized cross above wavy lines representing water. The word "Cancillería" is written in a serif font below the wavy lines.

Decretos

Mayo | Agosto 2024

Cancillería

Mayo

Mons. Dr. Ernesto Giobando s.j.
Administrador apostólico

Prot. 51/2024

VISTO la necesidad de designar Representante Legal para el Jardín Juanito Bosco (DIEGEP 3161) de Mar del Plata;
CONSIDERANDO la presentación realizada ante la Junta Regional de Educación Católica (JUREC); y que la sra. Lilian Asunción Massa (DNI 17.503.952) reúne las condiciones requeridas para cumplir con el cargo;
EN VIRTUD del Estatuto que rige la función de los Representantes Legales;
POR LAS PRESENTES LETRAS
NOMBRO A LA SRA. LILIAN ASUNCIÓN MASSA REPRESENTANTE LEGAL DEL JARDIN JUANITO BOSCO - DIEGEP N° 3161, quien permanecerá en su cargo por tres (3) años partir del presente decreto.
COMUNIQUESE a quienes corresponda, publíquese en el Nuevo Boletín Diocesano y archívese.
Dadas en la Sede Episcopal de Mar del Plata, el 17 de mayo de 2024.-

Mons. Dr. Ernesto Giobando s.j.
Administrador apostólico

Prot. 52/2024

VISTO Y CONSIDERANDO la solicitud presentada por la Asamblea Ordinaria del Servicio Sacerdotal de Urgencia realizada según el Estatuto vigente;
EN VIRTUD del canon 394 y del Estatuto antes citado;
POR LAS PRESENTES LETRAS
NOMBRO PARA INTEGRAR LA COMISION DIRECTIVA DEL SERVICIO SACERDOTAL DE URGENCIA, por el término de dos años:
Asesor Espiritual: Pbro. Lic. Gastón Maximiliano Frias Narváez (DNI 33.273.167)
Presidente: Moldes, José Agustín (DNI 33.942.382)
Vicepresidente: González Lagos, Juan Manuel (DNI 35.043.771)
Tesorero: Guiridlian Guarino, Nichán Eduardo (DNI 28.878.959)
Secretario: Schipani, Santiago Javier (DNI 37.835.429)
Vocales:
Montenegro, Luis Horacio Horacio (DNI 8.703.268)
Arena, José Alberto (DNI 21.441.299)
Guerra, Gastón Nicolás (DNI 24.632.662)
Santacrocce, Ariel Osvaldo (DNI 16.556.886)
COMUNIQUESE a quienes corresponda, publíquese en el Nuevo Boletín Diocesano y archívese.
Dadas en la Sede Episcopal de Mar del Plata, el 17 de mayo de 2024.-

Mons. Dr. Ernesto Giobando s.j.
Administrador apostólico

Prot. 53/2024

VISTO la presentación realizada por el Presbítero Daniel Climente, párroco de la Parroquia "Sagrado Corazón de Jesús" de Madariaga y presidente del Consejo de Asuntos Económicos de la misma, en donde eleva para su ratificación la nómina de miembros que integran dicho organismo;
CONSIDERANDO lo estipulado en el Estatuto Diocesano que rige los Consejos de Asuntos Económicos Parroquial, y que nada obsta en contrario;
ATENOR del canon 537 y en virtud del artículo 13 del citado Estatuto;
POR LAS PRESENTES LETRAS DISPONGO RATIFICAR EL CONSEJO DE ASUNTOS ECONOMICOS DE LA PARROQUIA "SAGRADO CORAZÓN DE JESÚS" de Madariaga, conformado de la siguiente manera:
Presidente:
Pbro. Daniel Climente DNI 13.763.533
Vice Presidente:
Raúl Chiabrando DNI 14.318.253
Tesorero:
Liliana Cardoso DNI 18.382.002
Pro-tesorero:
Martín Viglianchino DNI 24.160.056
Secretaria:
Graciela Garat DNI 12.143.629
Vocales:
Susana B. Carrara DNI 14.114.790
Matías Echeverría DNI 26.370.312
Carlos Balcarce DNI 4.754.907
Los designados permanecerán en sus cargos por un período tres años partir del presente Decreto.
COMUNIQUESE a quienes corresponda, publíquese en el Nuevo Boletín Diocesano y archívese.
Dadas en la Sede Episcopal de Mar del Plata, el 23 de mayo de 2024.

Mons. Dr. Ernesto Giobando s.j.
Administrador apostólico

Prot. 54/2024

VISTO la necesidad de nombrar un Canciller de la Curia Diocesana a tenor del canon 482§1.

CONSIDERANDO que el Pbro. Lic. Ezequiel Eduardo Kseim DNI 25.366.897, reúne las condiciones necesarias enunciadas en el canon 483§2;

EN VIRTUD del canon 470;

POR LAS PRESENTES LETRAS

1. NOMBRO al Pbro. Lic. Ezequiel Eduardo Kseim CANCELLER de esta curia Diocesana a tenor del canon 482.

2. NOTIFIQUESE al antes designado que –en cumplimiento del c. 471- al tomar posesión de su oficio formulará la promesa de desempeñar fielmente su oficio formulará la promesa de desempeñar fielmente su oficio y de guardar secreto.

3. COMUNIQUESE a quienes corresponda, publíquese y archívese.

Dadas en la Sede Episcopal de Mar del Plata, el 28 de mayo de 2024.-

Mons. Dr. Ernesto Giobando s.j.
Administrador apostólico

Prot. 56/2024

VISTO la necesidad de nombrar Administrador Parroquial de la Parroquia "Cristo Rey" de la ciudad de Mar del Plata, por ausencia transitoria de su párroco R.P. Agustín Suresh Sch.P.;

CONSIDERANDO la presentación del R. P. Sergio Conci Magris Sch.P., Prepósito Provincial de las Escuelas Pías de Argentina donde indica que el R.P. Plácido Menditto reúne las condiciones requeridas por el derecho eclesial vigente;

EN VIRTUD del canon 539;

POR LAS PRESENTES LETRAS

NOMBRO ADMINISTRADOR PARROQUIAL DE LA PARROQUIA "CRISTO REY" AL R.P. PLÁCIDO MENDITTO, por el lapso que dure la ausencia de su párroco, con todas las obligaciones y derechos que le correspondan.

COMUNIQUESE a quienes corresponda, publíquese en el Nuevo Boletín Diocesano y archívese.

DADAS en la Sede Episcopal, el 28 de mayo de 2024.-

Mons. Dr. Ernesto Giobando s.j.
Administrador apostólico

Prot. 57/2024

VISTO la presentación realizada por el Presbítero Hernán Gómez Syez, párroco de la Parroquia "Nuestra Señora de La Merced" de Quequén y presidente del Consejo de Asuntos Económicos de la misma, en donde eleva para su ratificación la nómina de miembros que integran dicho organismo;

CONSIDERANDO lo estipulado en el Estatuto Diocesano que rige los Consejos de Asuntos Económicos Parroquial, y que nada obsta en contrario;

ATENOR del canon 537 y en virtud del artículo 13 del citado Estatuto;

POR LAS PRESENTES LETRAS DISPONGO RATIFICAR EL CONSEJO DE ASUNTOS ECONOMICOS DE LA PARROQUIA "NUESTRA SEÑORA DE LA MERCED" de Quequén, conformado de la siguiente manera:

Pbro. Hernán Gómez Syez DNI 23.223.172

Franco, Gladys (coordinadora) DNI 21.913.257

Domínguez, Carlos DNI 8.111.551

Gómez, Roberto DNI 10.801.908

Milicic, Marta DNI 11.244.707

Torres, Pedro DNI 13.601.770

Zárate, Gastón DNI 31.959.775

Los designados permanecerán en sus cargos por un período tres años partir del presente Decreto.

COMUNIQUESE a quienes corresponda, publíquese en el Nuevo Boletín Diocesano y archívese.

Dadas en la Sede Episcopal de Mar del Plata, el 30 de mayo de 2024.-

Mons. Dr. Ernesto Giobando s.j.
Administrador apostólico

Prot. 58/2024

VISTO la presentación realizada por el Presbítero Hernán Gómez Syez, VISTO, Párroco de "Nuestra Señora de La Merced" de Quequén, en donde eleva para su ratificación la nómina de miembros que integran el Consejo Pastoral Parroquial de esa comunidad parroquial, en su calidad de presidente del mismo;

CONSIDERANDO lo estipulado en el Estatuto Diocesano que rige los Consejos de Pastoral Parroquial y que nada obsta en contrario; ATENOR del canon 536, parágrafo 2 y en virtud del cap. II del citado Estatuto;

POR LAS PRESENTES LETRAS

DISPONGO APROBAR EL CONSEJO DE PASTORAL PARROQUIAL DE LA PARROQUIA "Nuestra Señora de La Merced" de Quequén, el cual está conformado de la siguiente manera:

Presidente: Pbro. Hernán Gómez Syez	DNI 23.223.172
Coordinador: Andreasen, Christian	DNI 28.041.541
Secretaria: Jaime, Celeste	DNI 26.404.194
Representantes de los distintos movimientos, grupos y capillas:	
Camilletti, Mabel	DNI 11.415.200
Choque, Hna. Margarita (canossiana)	DNI 11.289.586
Duré, Alberto	DNI 21.462.566
Franco, Gladys	DNI 21.913.257
Giménez, Teresa	DNI 11.648.266
Giordano, Javier	DNI 23.229.200
Guidi, Mario	DNI 17.523.504
Lecumberri, Armando	DNI 24.076.532
Ledesma, Raquel	DNI 14.832.208
Lorenzo, Hna. Marta (orionita)	DNI 24.434.295
Molins, Jaime	DNI 23.277.360
Moreno, Elena	DNI 16.265.916
Navarro, María Luz	DNI 44.831.174
Pueblas, Sebastián	DNI 27.512.268
Souto, Mónica	DNI 24.384.260

Los miembros designados en el presente Consejo, permanecerán en sus funciones por tres años, de acuerdo a lo estipulado en el Estatuto que rige los Consejos de Pastoral Parroquial (n. 12).

COMUNÍQUESE a quienes corresponda, publíquese en el Nuevo Boletín Diocesano y archívese.

Dadas en la Sede Episcopal de Mar del Plata, el 30 de mayo de 2024.

Mons. Dr. Ernesto Giobando s.j.
Administrador apostólico

Prot. 59/2024

VISTO la necesidad de nombrar a la diócesis de Mar del Plata de una comisión para la recepción de informes relativos a los delitos a los que se refiere el art. 1 del Motu Proprio de SS Francisco dado el 7 de mayo de 2019 Vos estis lux mundi; y una comisión para la formación en la diócesis sobre esta importante temática;

CONSIDERANDO las Líneas-guía de actuación ante denuncias de delitos contra el sexto mandamientos con menores de edad o personas vulnerables de la Conferencia Episcopal Argentina (CEA) del año 2021;

EN VIRTUD del art. 2 § 1 del Motu Proprio Vos estis lux mundi; y los nros. 20. 21, 22 de las Líneas-guía de la CEA;

POR LAS PRESENTES LETRAS

NOMBRO La comisión responsable para la Recepción de Informes:

Zonas Pastorales I, II, III, V y VII (Pdos. Gral Pueyrredón, Gral Alvarado, Mar Chiquita y Balcarce)

María del Rosario Pombo DNI 16.248.093

Guillermo Oscar Rossi DNI 13.764.370

Zona Pastoral IV (Necochea y Lobería)

Néstor Pablo Serrangeli DNI 16.727.792

María Gabriela Eysten DNI 18.424.915

Zona Pastoral VI (Madariaga, Pinamar y Villa Gesell)

Mariangeles Heredia Domínguez DNI 23.013.421

NOMBRO ASIMISMO LA COMISIÓN DE FORMACIÓN de acuerdo a la guía Diocesana, conformada por:

María Cecilia Delgado DNI 25.194.277

Fernando Navarra DNI 22.341.479

Pbro. Fernando Mendoza DNI 18.336.517

COMUNÍQUESE a quienes corresponda, publíquese en el Nuevo Boletín Diocesano y archívese.

Dadas en la Sede Episcopal de Mar del Plata, el 31 de mayo de 2024.-

Mons. Dr. Ernesto Giobando s.j.
Administrador apostólico

Prot. 60/2024

VISTO el Motu Proprio de SS Francisco dado el 7 de mayo de 2019 Vos estis lux mundi;

TENIENDO EN CUENTA las Líneas-guía de actuación ante denuncias de delitos contra el sexto mandamientos con menores de edad o personas vulnerables de la Conferencia Episcopal Argentina (CEA) del año 2021;

EN VIRTUD del canon 8, del Motu Proprio Vos estis lux mundi y de la Guía para espacios Protegidos de la Diócesis de Mar del Plata;

POR LAS PRESENTES LETRAS

1. Promulgo la "Guía para la promoción de entornos eclesiales protegidos para Menores y Adultos Vulnerables" con su "Instructivo de la Guía para la promoción de entornos eclesiales protegidos para Menores y Adultos Vulnerables en la Diócesis de Mar del Plata"; con las modificaciones realizadas a la fecha;

2. A fin de lograr que su conocimiento permita una correcta implementación en todas las comunidades de la diócesis, entrará en vigencia el 30 de julio de 2024;

COMUNÍQUESE a quienes corresponda, publíquese en el Nuevo Boletín Diocesano y archívese.

Dadas en la Sede Episcopal de Mar del Plata, el 31 de mayo de 2024.-

Junio

Mons. Dr. Ernesto Giobando s.j.
Administrador apostólico

Prot. 61/2024

VISTO la necesidad de nombrar Administrador Parroquial de la Parroquia "San José" de Mar del Plata, por ausencia temporal de su párroco, R.P. Hugo Rubén Camino fdp;
CONSIDERANDO que el RP Mario Daniel Fregenal fdp (DNI 27.087.084), reúne las condiciones requeridas por el derecho eclesial vigente;
EN VIRTUD del canon 539;
POR LAS PRESENTES LETRAS
NOMBRO ADMINISTRADOR PARROQUIAL DE LA PARROQUIA "SAN JOSÉ" de Mar del Plata al RP Mario Daniel Fregenal fdp, a partir del 1ro. de agosto del corriente año, y mientras dure la ausencia del párroco, asumiendo el oficio con todas las obligaciones y derechos que le correspondan.
COMUNÍQUESE a quienes corresponda, publíquese en el Nuevo Boletín Diocesano y archívese.
DADAS en la Sede Episcopal, el 24 de junio de 2024.-

Mons. Dr. Ernesto Giobando s.j.
Administrador apostólico

Prot. 62/2024

VISTO la presentación realizada por el Presbítero Silvano De Sarro, párroco de la Parroquia "San Carlos Borromeo" de Mar del Plata y presidente del Consejo de Asuntos Económicos de la misma, en donde eleva para su ratificación la nómina de dos miembros que integran dicho organismo;
CONSIDERANDO lo estipulado en el Estatuto Diocesano que rige los Consejos de Asuntos Económicos Parroquial, y que nada obsta en contrario; y el decreto 100-2022;
A TENOR del canon 537 y en virtud del artículo 13 del citado Estatuto;
POR LAS PRESENTES LETRAS DISPONGO RATIFICAR EL CONSEJO DE ASUNTOS ECONOMICOS DE LA PARROQUIA "San Carlos Borromeo" de Mar del Plata, conformado de la siguiente manera:
1. Sr. Gustavo Jorge GUIXA DNI 12.516.584
2. Sra. María Gisela ARRIGO DNI 28.608.617
3. Sr. Víctor Hugo MARTÍNEZ DNI 17.659.669
4. Sr. Fernando Gustavo FERRERO DNI 14.066.945
5. Sra. Claudia Verónica CÁCERES DNI 25.487.256
6. Sr. Luis Arnoldo RAMADORI DNI 10.591.323
Los designados permanecerán en sus cargos hasta completar el período del decreto 100-2022 el 4 de noviembre de 2025.
COMUNÍQUESE a quienes corresponda, publíquese en el Nuevo Boletín Diocesano y archívese.
Dadas en la Sede Episcopal de Mar del Plata, el 19 de junio de 2024.-

Mons. Dr. Ernesto Giobando s.j.
Administrador apostólico

Prot. 63/2024

VISTO la necesidad de fomentar la tarea evangelizadora que la Iglesia viene desarrollando en la Pastoral de la Salud;
TENIENDO EN CUENTA la solicitud del Asesor Diocesano de Pastoral de la Salud, Pbro. Silvano De Sarro, en la cual eleva los nombres para conformar el Equipo Diocesano de Pastoral de la Salud;
EN VIRTUD del c. 394 §1;
NOMBRO EQUIPO DIOCESANO DE PASTORAL DE LA SALUD,
CONFORMADO POR
Srta. Estela Luján Gómez ocv (DNI 13.551.219) (Coordinadora)
Sra. María Fernanda Sánchez (DNI 21.737.682)
Sra. Elba Arias (DNI 11.048.774)
Dr. Eduardo Carlos Castelnovo (DNI 10.550.574)
Srta. Lourdes Amato (DNI 36.992.436)
Los designados permanecerán en sus cargos por un año.
COMUNÍQUESE a quienes corresponda, publíquese en el Nuevo Boletín Diocesano y archívese.
Dadas en la Sede Episcopal de Mar del Plata, el 19 de junio de 2024.-

Mons. Dr. Ernesto Giobando s.j.
Administrador apostólico

Prot. 65/2024

VISTO la presentación realizada por el Presbítero Gastón Buono, párroco de la Parroquia "Medalla Milagrosa" de Mar del Plata y presidente del Consejo de Asuntos Económicos de la misma, en donde eleva para su ratificación la nómina de miembros que integran dicho organismo;
CONSIDERANDO lo estipulado en el Estatuto Diocesano que rige los Consejos de Asuntos Económicos Parroquial, y que nada obsta en contrario;
A TENOR del canon 537 y en virtud del artículo 13 del citado Estatuto;
POR LAS PRESENTES LETRAS DISPONGO RATIFICAR EL CONSEJO DE ASUNTOS ECONOMICOS DE LA PARROQUIA "MEDALLA MILAGROSA" de Mar del Plata, conformado de la siguiente manera:
Pascual Francisco SCOTTI DNI 6.057.062
Juan Carlos ELIZALDE DNI 10.591.192
María Alejandra MINUZZI DNI 21.909.154
Leonardo Gastón LAPIOGGIA DNI 21.604.810
Cristina Liliana MANZO DNI 20.734.058
Los designados permanecerán en sus cargos por un período tres años partir del presente Decreto.
COMUNÍQUESE a quienes corresponda, publíquese en el Nuevo Boletín Diocesano y archívese.
Dadas en la Sede Episcopal de Mar del Plata, el 28 de junio de 2024.-

Mons. Dr. Ernesto Giobando s.j.
Administrador apostólico

Prot. 66/2024

VISTO la solicitud presentada por Fr. Juan José Baldini OP, Prior Provincial de la Orden de Predicadores, Provincia Argentina de San Agustín; CONSIDERANDO que Fray Cristian María Iturre OP (DNI 29.374.013), religioso sacerdote destinado a la casa San Martín de Porres de la ciudad de Mar del Plata, posee la idoneidad requerida por el derecho eclesial vigente para oír confesiones; EN VIRTUD de los cánones 967§2, 969§2, 971-973;

POR LAS PRESENTES LETRAS

CONCEDO A FRAY CRISTIAN MARÍA YTURRE OP, LAS LICENCIAS MINISTERIALES ORDINARIAS para oír confesiones y absolver pecados reservados al Ordinario, por el término de su permanencia en esta Diócesis.

COMUNIQUESE a quienes corresponda, publíquese en el Nuevo Boletín Diocesano y archívese.

Dadas en la Sede Episcopal de Mar del Plata, el 28 de junio de 2024, San Ireneo de Lyon.-

Julio

Mons. Dr. Ernesto Giobando s.j.
Administrador apostólico

Prot. 69/2024

VISTO la solicitud presentada por el R.P. Sergio Conci Magris Sch.P., Prepósito Provincial de la Orden de las Escuelas Pías de Argentina en su notificación Prot. 7.4.02/24.

CONSIDERANDO que el R.P. Gonzalo Urrets Zavalía Sch.P. (DNI 38.985.376), religioso sacerdote destinado a la Comunidad de Cristo Rey de la ciudad de Mar del Plata, posee la idoneidad requerida por el derecho eclesial vigente para oír confesiones.

EN VIRTUD de los cánones 967§2, 969§2, 971-973;

POR LAS PRESENTES LETRAS

CONCEDO R.P. GONZALO URRETS ZAVALÍA Sch.P., LAS LICENCIAS MINISTERIALES ORDINARIAS para oír confesiones y absolver pecados reservados al Ordinario, por el término de su permanencia en esta Diócesis.

COMUNIQUESE a quienes corresponda, publíquese en el Nuevo Boletín Diocesano y archívese.

Dadas en la Sede Episcopal de Mar del Plata, el 5 de julio de 2024.-

Mons. Dr. Ernesto Giobando s.j.
Administrador apostólico

Prot. 74/2024

VISTO la necesidad de sumar un miembro clérigo y especialista en Derecho Canónico al CAE Diocesano;

TENIENDO EN CUENTA los requisitos enunciados en el c. 492 del Código de Derecho Canónico;

EN VIRTUD del c. 492;

POR LAS PRESENTES LETRAS

DESIGNO como miembro del Consejo Diocesano de Asuntos Económicos al pbro. Lic. Ezequiel Eduardo Kseim hasta completar el período del CAE actualmente vigente nombrado por decreto diocesano 65-2020, con fecha de caducidad el 19 de noviembre de 2025.

NOTIFIQUESE al antes mencionados que al tomar posesión de su mandato, formularán la promesa de desempeñar fielmente su oficio y de guardar secreto;

COMUNIQUESE a quienes corresponda, publíquese en el Nuevo Boletín Diocesano y archívese.

DADAS en la Sede Episcopal de Mar del Plata el 12 de julio de 2024.-

Agosto

Mons. Dr. Ernesto Giobando s.j.
Administrador apostólico

Prot. 74/2024

VISTO Y CONSIDERANDO la necesidad de la conformación de la Comisión Diocesana de Pastoral Vocacional, dada la importancia eclesial de animar esta área pastoral como canal efectivo del proyecto vocacional diocesano;

EN VIRTUD del canon 233;

POR LAS PRESENTES LETRAS

NOMBRO LA COMISION DE PASTORAL VOCACIONAL de la Diócesis de Mar del Plata, por un período de un año a partir del presente Decreto;

Delegado Episcopal: Gastón Daniel Aguirrezabala (DNI 29.359.188)

Asesor Espiritual: Pbro. Juan Pablo Arrachea (DNI 34.729.586)

Asesora Espiritual: Angela Margarita Bovier, Servidora (DNI 32.565.070)

Se ratifica el equipo.

COMUNIQUESE a quienes corresponda, publíquese en el Nuevo Boletín Diocesano y archívese.

DADAS en la Sede Episcopal de Mar del Plata, el 8 de agosto de 2024.-

Mons. Dr. Ernesto Giobando s.j.
Administrador apostólico

Prot. 75/2024

VISTO la necesidad de nombrar Asesor y asesores laicos para la Pastoral Juvenil de la Diócesis de Mar del Plata y para el Movimiento Juvenil diocesano;

CONSIDERANDO que los nombrados reúnen las condiciones humanas y eclesiales requeridas para dicho oficio;

EN VIRTUD del canon 394;

POR LAS PRESENTES LETRAS

NOMBRO AL PRESBITERO LUCAS EZEQUIEL DI LEVA COMO SACERDOTE ASESOR DE LA PASTORAL JUVENIL DE LA DIOCESIS DE MAR DEL PLATA Y DEL MOVIMIENTO JUVENIL DIOCESANO, JUNTO CON LOS SIGUIENTES ASESORES LAICOS:

- PABLO FRANCISCO CORVA DNI 35.043.403
- VANESA CAROLINA DEL CASTILLO DNI 31734799
- DANIEL ADRIÁN ROMERO VARGAS DNI: 33480002

Quienes permanecerán en su cargo por un período de un año a partir del presente decreto.

COMUNIQUESE a quienes corresponda, publíquese en el Nuevo Boletín Diocesano y archívese.

DADAS en la Sede Episcopal de Mar del Plata, el 8 de agosto de 2024.-

Mons. Dr. Ernesto Giobando s.j.
Administrador apostólico

Prot. 78/2024

VISTO la necesidad de designar Representante Legal para el JARDIN SAGRADA FAMILIA DE San Agustín (DIEGEP N° 01270);
CONSIDERANDO la presentación realizada ante la Junta Regional de Educación Católica (JUREC); y que el Pbro. David Eusebio Ochoa (DNI 23.770.170) reúne las condiciones requeridas para cumplir el cargo;
EN VIRTUD del Estatuto que rige la función de los Representantes Legales;
POR LAS PRESENTES LETRAS
NOMBRO al Pbro. DAVID EUSEBIO OCHOA REPRESENTANTE LEGAL DEL JARDIN SAGRADA FAMILIA (DIEGEP N° 01270) de la localidad de San Agustín, quien permanecerá en el cargo por el término de 1 (un) año.
COMUNIQUESE a quienes corresponda, publíquese en el Nuevo Boletín Diocesano y archívese.
DADAS en la Sede Episcopal de Mar del Plata, el 20 de agosto de 2024.-

Mons. Dr. Ernesto Giobando s.j.
Administrador apostólico

Prot. 80/2024

VISTO que ha finalizado el mandato del Consejo Diocesano de la Legión de María, Comitium "Virgen Redentora de Cautivos", y habiéndose realizado una nueva elección de sus miembros.
CONSIDERANDO la presentación de la Señora Presidente del mencionado Consejo, comunicando los nuevos integrantes a designar;
EN VIRTUD del canon 394;
POR LAS PRESENTES LETRAS
NOMBRO COMO MIEMBROS DE LA NUEVA COMISIÓN DEL CONSEJO DIOCESANO DE LA LEGION DE MARÍA, COMITIUM "VIRGEN REDENTORA DE LOS CAUTIVOS" por el término de tres años, a las siguientes personas:
Director Espiritual: Pbro. Héctor BACHMEIER (DNI 29.495.873)
Presidente: Sra. Isabel Ofelia MAGAN (DNI 10.099.694)
Vicepresidente: Sra. María Irma SURUM (DNI 5.779.960)
Secretario: Carlos Mario SANTUCHO (DNI 22.746.002)
Tesorera: Sra. Silvina Mabel CÓRDOBA (DNI 16.974.943)
Secretaria Asistente 1: Sra. Delicia CÓRDOBA (DNI 5.114.378)
COMUNIQUESE a quienes corresponda, publíquese en el Nuevo Boletín Diocesano y archívese.
Dadas en la Sede Episcopal de Mar del Plata, el 20 de agosto de 2024.-

Mons. Dr. Ernesto Giobando s.j.
Administrador apostólico

Prot. 82/2024

VISTO La necesidad de nombrar responsables en la Oficina de Prensa y Comunicación del Obispado de Mar del Plata, actualmente a cargo interinamente del Sr. Juan Pablo Uriona;
Que la misión del Área Pastoral de Prensa y Comunicación es anunciar el Evangelio a través de los medios tradicionales y digitales, promoviendo una cultura del encuentro, como así también difundir la vida diocesana;
CONSIDERANDO Que el Sr. Juan Pablo Uriona es periodista con más de 30 años de trabajo ininterrumpido en nuestra ciudad. Fue productor y conductor de programas de radio y TV. Director de prensa del Municipio de General Pueyrredón y de la UCIP;
Que se ha evaluado como favorable el trabajo realizado en el desempeño de este oficio mientras lo desempeñó interinamente;
Que ha sido acompañado por el presbítero Juan Cruz Mennilli en calidad de asesor ad hoc;
Que el Colegio de Consultores en su reunión ordinaria del 23 de julio de 2024 ha visto oportuno que sean designados los responsables de la Prensa y las Comunicaciones del Obispado;
EN VIRTUD Que es el deber pastoral del Obispo promover todo lo que sea útil para la Evangelización (can. 394);
POR LAS PRESENTES LETRAS
Designo director de la Oficina de Prensa y Comunicación del Obispado de Mar del Plata al Sr. Juan Pablo Uriona (DNI 21.750.668) por el término de un año;
Designo asesor de la mencionada Dirección al presbítero Juan Cruz Mennilli (DNI 35.043.612), durante el mismo período;
Los antes nombrados formarán un equipo para las Comunicaciones y Prensa del Obispado, el cual deberá ser presentado al Ordinario para su ratificación;
COMUNIQUESE a quienes corresponda, publíquese en el Nuevo Boletín Diocesano y archívese.
Dadas en la Sede Episcopal de Mar del Plata, el 20 de agosto de 2024.-

Mons. Dr. Ernesto Giobando s.j.
Administrador apostólico

Prot. 83/2024

VISTO el texto completo del trabajo realizado por el Profesor Pablo Garegnani y el Presbítero Juan Andrés Rosso, titulado "TU HISTORIA, LLAVE A LA EXPERIENCIA DEL OTRO CON DIOS, Narración y Catequesis" presentado por el sr. Lic. Juan Rodríguez, Coordinador del Servicio de Publicaciones de la EUT,
CONSIDERANDO la apreciación del censor teológico, Pbro. Fabián Yanes y que no contienen nada contrario a la fe y a las costumbres de la Iglesia que impidan su publicación;
ATENTO a las facultades concedidas por el derecho de la Iglesia (canon 823-824);
POR LAS PRESENTES LETRAS
APRUEBO EL TEXTO COMPLETO DEL TRABAJO del Profesor Pablo Garegnani y el Presbítero Juan Andrés Rosso, titulado "TU HISTORIA, LLAVE A LA EXPERIENCIA DEL OTRO CON DIOS, Narración y Catequesis".
COMUNIQUESE a quienes corresponda, publíquese en el Nuevo Boletín Diocesano y archívese.
Dadas en la Sede Episcopal de Mar del Plata, el 30 de agosto de 2024.-



OBISPADO DE MAR DEL PLATA



Cancillería

REPÚBLICA ARGENTINA